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О Т В Е Т С Т В Е Н Н Ы Е  ЗАДАЧИ 
К О И Н У Н И С Т О В  О Б Л А С Т И

С высоким подъемом я 
энтузиазмом завершают со
ветские люди трехлетний 
трудовой путь по маршруту, 
определенному XXV съез
дом КПСС. Это были три 
года ударной всенародной 
вахты во имя дальнейшего 
процветания и укрепления 
агогущества Родины, во имя 
счастья советского человека. 
Пройдут считанные дни — 
мы вступим в четвертый, 
предпоследний год пятилет
ки, исполненные оптимиз
ма и готовности достичь но- 

У  вых высоких рубежей в 
мирном созидании.

На старте четвертого года 
пятилетки состоялась XVII 
Томская областная партий
ная конференция. Делегаты 
конференции единодушно 
одобрили, целиком и полно
стью поддержали внутрен
нюю и внешнюю политику 
Коммунистической партии, 
целеустремленную много
гранную деятельность ле
нинского Центрального Ко
митета КПСС, его Полит
бюро во главе е Генераль- 
ныв1 секретарем ЦК КПСС, 
Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР 
товарищем Л. И. Брежне- 
вьш, направленную на осу
ществление выработанной 
партией програма1ы комму
нистического строительства, 
на укрепление мира и друж
бы между народами.

Доклады и выступления 
делегатов конференции, се 
резолюция проникнуты еди
ной целью — полностью ис- 

w пользовать все преимуЩеет- 
'  ва^ социалистического спо

соба производства и внут
ренние резервы предприя
тий, поднять качество орга
низаторской работы, пар
тийного и хозяйственного 
руководства и управления 
народным хозяйством до та
кого уровня, который обес
печивал бы выполнение ог
ромных задач, стоящих пе
ред областью в оставшиеся 
годы десятой пятилетки.

Главным и определяющим 
в работе партийных органи
заций, советских и хозяй
ственных органов должны 
стать решения ноябрь
ского (1978 г.) Пленума 
ЦК КПСС, выводы и ус
тановки, изложенные в вы
ступлении товарища Л. И. 
Брежнева на Пленуме, 

у Трудовую и творческую
энергию коммунистов, всех 
трудящихся области, под
черкивается в резолюции, 
необходимо направить на 
безусловное выполнение по
ставленных XXV съездом 
задач по дальнейшему по- 

I вышению материального и 
у культурного уровня жизни 

народа на основе динамич
ного пропорционального 
развития общественного 
производства, повышения 
его эффективности, ускоре
ния научно-технического 
прогресса, роста производи
тельности труда, улучшения 
качества продукции и всей 
работы.

Долг партийных комите
тов настойчиво добивать- , 
ся безусловного выполнения 
каждым трудовым коллек
тивом планов и социалисти
ческих обязательств по всем 
количественным и качест
венным показателям, более 
полного и рационального ис
пользования основных фон
дов, трудовых, материаль
ных и финансовых ресур
сов, экономии сырья, мате
риалов, топлива, энергии.

Конференция призвала 
решительно бороться с бес

хозяйственностью, расточи
тельством, совершенствовать 
организацию труда на осно
ве широкого внедрения 
бригадного подряда, доби
ваться ритмичной работы 
каждого предприятия, соз
давать людям благоприят
ные условия для высокопро
изводительного труда, це
ленаправленно вести рабо
ту по развитию соревнова
ния за высокую культуру 
производства, труда и быта.

Мобилизуя энергию, волю 
и разум рабочих, инжене
ров, техников и служащих, 
партийные организации в 
области развития промыт-

— ленности должны обеспе
чить:

— добычу нефти в 1979 го
ду в объеме 10 миллионов 
тонн, а в 1980 году — 12,5 
миллиона тонн за счет вво
да в разработку новых ме
сторождений и увеличения 
нефтеотдачи пластов;

1— значительный рост
объемов нефтеразведочных 
работ;

— совершенствовать тех
нологию, сократить потери 
древесины на лесозаготов
ках, сплаве, лесопилении, 
за счет формирования круп
ных центров разделки леса 
и развития предприятий по 
его комплексной переработ
ке. До конца пятилетки 
ввести в строй и освоить 
мощности в Томске и Лейне 
по производству древесных 
плит;

—- роет промышленного 
производства за спет повы
шения производительности
труда;

— внедрение достижений 
науки, техники и передовой 
технологии;

широкое применение 
комплексной механизации 
и автоматизации труда.

Конференция обязала пар
тийные комитеты принять 
меры по улучшению руко
водства капитальным строи
тельством с тем, чтобы обес
печить: .

— дальнейшее укрепление 
Строительных подразделе
нии и монтажных организа
ций, опережающее развитие 
базы строительной инду
стрии и промышленности 
стройматериалов, внедрение 
передового опыта строитель
ного производства. В целях 
сокращения ручного труда 
принять меры к индустриа
лизации отделочйых работ, 
применению сборных отде
лочных элементов заводско
го производства;

— всемерное повышение 
эффективности капиталь
ных вложений, сокращение 
сроков их окупаемости;

сокращение объемов 
незавершенного строитель
ства за счет концентрации 
капитальных вложений и 
материальных ресурсов на 
наиболее важных и пуско
вых объектах;

— повышение ответствен
ности проектных организа
ций за качество проектов и 
применение рациональных 
проектных решений;

— завершение в 1980 году 
строительства производства 
полипропилена, а в 1981 го
ду — метанола Томского 
химического комбината, 
свинокомплекса, бройлерной 
фабрики и тепличного ком
бината;

— в соответствии с по
становлением Совета Мини
стров СССР «О мерах . по 
дальнейшему развитию жи
лищного строительства в 
г. Томске и Томской облас
ти» обеспечить безусловное

ТРЕТИЙ ГОД ПЯТИЛЕТКИ— ДОСРОЧНО

выполнение планов строи
тельства жилья и объектов 
соцкультбыта.

Конференция считает од
ной из важнейших задач об
ластной партийной органи
зации по развитию сельско
го хозяйства выполнение 
решений XXV съезда пар
тии, июльского (1978 г.) Пле
нума ЦК КПСС, указаний 
товарища Л. И. Брежнева в 
докладе на Пленуме и его 
выступлениях в период по
ездки по районам Сибири и 
Дальнего Востока. Для этого 
необходимо:

— добиться более' полного 
удовлетворения .растущих 
потребностей населения в 
продуктах питания за счет 
производства их на месте;

— поднять урожайность 
зерновых культур до 18—20 
центнеров с гектара, обес
печить дальнейший роет 
производства картофеля и 
овощей, создание прочной 
кормовой базы для общест
венного животноводства;

обеспечить быстрое 
развитие животноводства, 
увеличения поголовья, по
вышения продуктивности 
скота и птицы. Сдаточные 
кондиции молодняка круп
ного рогатого скота довести 
до 400 килограммов, надои
молока повысить до 2.550_
2.600 килограммов на коро
ву;

улучшить экономиче
скую работу в сельском хо
зяйстве, последовательно 
осуществляя специализацию 
и концентрацию производ
ства, совершенствуя органи
зацию и оплату труда.

Областная партийная
конференция определила
конкретные задачи в разви
тии науки и народного обра
зования, в улучшении жи
лищного, культурно-бытово
го и ^дорожного строительст
ва, обязала партийные и со
ветские органы принять не
обходимые меры по даль
нейшему совершенствова
нию торговли, общественно
го питания и бытового об
служивания населения.

Решение 'больших задач 
треоует дальнейшего улуч
шения всей деятельности 
партийных организаций, ук
репления их связей с мас
сами, усиления идейно-вос
питательной работы. Вот по
чему конференция подчерк
нула задачу постоянно со
вершенствовать ленинский 
стиль партийного руководст
ва, внедрять этот стиль во 
все сферы деятельности.

Определены задачи и в 
идеологической работе.
Главное внимание обраща
ется на дальнейшее повы
шение ее содержания, каче
ства и эффективности. В 
центре идеологической ра
боты должны стоять форми
рование у всех трудящихся 
марксистско-ленинского ми
ровоззрения, воспитание 
коммунистического отноше
ния к труду, высокой ■ дис
циплины и организованно
сти.

Конференция заверила ле
нинский Центральный Ко
митет КПСС, что коммуни
сты, все трудящиеся обла
сти, руководствуясь реше
ниями XXV съезда КПСС, 
июльского и ноябрьского 
(1978 г.) Пленумов ЦК пар
тии, отдадут все свои силы, 
знания, творческую энергию 
дальнейшему совершенство
ванию организаторской и 
политической работы за ус
пешное выполнение зада
ний десятой пятилетки.

В  А В А Н Г А Р Д Е
Вот уже ̂  полтора десятка лет север нашей области

к о а й ^ Ч ™  * Р£Ш 66 п„ромышленного развития. Передний 
Ф  это чрезвычайно емкое понятие, включающее и 

I I I * нпрео* оле™ я. и доблестную деятельность лю- 
авангард ™ Х равняются многие и многие, они —

Во все времена авангардом Советской •' страны были
тяжельтрСТЫ ИМ ™ Р™ Я Д0ВерЯла самь1е сложные. самые 
одна из них™' ° СВОение неФтяного Приобья -  только

сказочные0 нНЛ ЭЛа Наступления на эти пространства, на сказочные богатства, хранимые в их недрах, работает в
шинйе°И Рблас™ Николай Петрович Рубцов. Он ма- 
Самя J n ^ T° PHOr°  экскават°Ра в тресте Томскнефтестрой. 
Сама профессия предполагает род деятельности: ротором 
не сильно размахнешься в городе или поселке, а вот для 
таити,-для мест, которые еще. предстоит обжить, эта мощ
ная машина просто незаменима. И Николай Петрович не 
без гордости перечисляет объекты, которые он по праву 
считает своими, кровными: пи праву

— ...Только за последние годы, — нефтепровод Алек
сандровское -  Томск -  Анжеро-Судженск газопровод 
на Кузоасс. -Обустройство* Советского, Вахского, Оленьего 
месторождении... Да что там говорить, все вокруг — мое! 

Он прав, трудом своим завоевав нелегкое право при-
к большим свершениям. Он коммунист. Он всегда в авангарде.

Фото Е. Лисицына.
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наград
Генеральный секретарь

ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнев 
27 декабря в Кремле вручил 
группе товарищей награды 
Родины. *

Вручая награды, тов. Л. И. 
Брежнев сказал;

Уважаемые товарищи!
Мы встречаемся с вами в 

канун Нового года. Это, ко
нечно, придает особую ок
раску нашей встрече, делает 
ее вдвойне праздничной. И 
мне хотелось бы сердечно 
поздравить всех вас, людей 
разных поколений, разного 
призвания и с наступаю
щим Новым годом, и с на
градами Родины.

В большом советском ка
равае есть немалая доля 
многолетнего труда Ни
колая Васильевича Цицина 

. — ученого мировой извест
ности. Сегодня ему вручает
ся орден Ленина и вторая 
золотая медаль «Серп и Мо
лот».

Ордена Ленина удостоен 
Эдуард Амвросиевич Ше- 

| варднадзе, кандидат в чле
ны Политбюро ЦК КПСС. 
Энергичный и смелый чело
век, он на посту руководи
теля Грузинской партийной 
организации заслужил авто
ритет и в республике, и в 
стране.

Орденом Ленина также 
награжден Николай Тимо
феевич Глушков. Он много

и плодотворно работал в 
цветной металлургии, а вот 
уже ряд лет руководит 
очень важным хозяйствен
ным органом — Государст
венным комитетом по це
нам.

Мне доставляет удовлет
ворение вручить сегодня 
орден Октябрьской Револю
ции Михаилу Сергеевичу 
Горбачеву. Награду он за
служил, работая в одной из 
важных житниц страны — 
Ставрополье. Надеюсь, что и 
на новом ответственном по
сту секретаря ЦК КПСС 
Михаил Сергеевич проявит 
свойственные ему инициа
тивность и самоотвержен
ность в работе.

За заслуги в развитии 
здравоохранения, медицин
ской науки награжден орде
ном Октябрьской Револю
ции Арам Яковлевич Абра
мян. Он больше полувека 
лечит людей. Трудно даже 
назвать число пациентов, 
которые обязаны ему своим
здоровьем. >*

Среди награждаемых се
годня — Анатолий Карпов. 
Его представлять не надо. 
Он сам очень достойно пред
ставил себя и нашу страну 
в напряженном соревнова
нии §а шахматную корону. 
Его спортивный подвиг от
мечается орденом Трудового 
Красного Знамени.

Мне предстоит выполнить

еще одну приятную обязан
ность — вручить знаки от
личия генерала армии това
рищам Матросову Вадиму 
Александровичу и Цвигуну 
Семену Кузьмичу. От души 
поздравляю вас с присвое
нием этих высоких воин
ских званий.

Желаю вам всем, дорогие 
товарищи, доброго здоровья, 
счастья, новых успехов в 
жизни и труде.

Награжденные выразили 
сердечную благодарность 
Коммунистической партии, 
ее ленинскому Центрально
му Комитету, Советскому 
государству, лично Леониду 
Ильичу Брежневу за высо
кую оценку их труда. Они 
заверили, что все свои си
лы, знания и опыт будут 
и впредь отдавать на благо 
успешного выполнения ис
торических решений XXV  
съезда КПСС, укрепления 
могущества социалистиче
ской Родины, делу построе
ния коммунистического об
щества в нашей стране.

При вручении наград при
сутствовали кандидат в чле
ны Политбюро ЦК КПСС, 
первый заместитель Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР В. В. 
Кузнецов, секретарь Прези
диума Верховного Совета 
СССР М. П. Георгадзе, дру
гие официальные лица.

(ТАСС}.
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Д Р У Ж Н Ы Й  Ф И Н И Ш
Известная в Прикетье ук

рупненная бригада Мина 
Елизвоевича Потрепалова пер
вой на Белоярском ЛПК, еще 
30 октября, выполнила план 
трех лет пятилетки. Примеру 
передовиков последовали дру
гие коллективы. Это лесосеч
ные бригады под руководст
вом В. А. Юркива, И. А. Ко

нышева, В. И. Иванова, С. И 
Козлова.

Больше всех с начала пя
тилетки заготовила древеси
ны бригада М. Е. Потрепало
ва. На счету лидера около 235 
тысяч кубометров. Свыше 180 
тысяч стрелевал И. А. Коны
шев со своей дружиной.

Г. ГУСЕВА.

С  е м  е й н а я 
у  д а ч а
Хорошо организован ин

тенсивный откорм крупно
го рогатого скота на Верхне- 
фокинской ферме совхоза 
«Чаинский», где сосредото
чено около 800 голов молод
няка. В этом, несомненно, 
немалая заслуга бригадира 
фермы Г. Т. Вдовихиной. 
Ну, а лучших результатов 
здесь добиваются животно
воды Людмила Вдовихина 
и Валерий Лебедев, супруги. 
Кстати, Людмила — дочь

бригадира. Проходящий год 
для молодой семьи был 
удачным: скот на откорме в 
сутки прибывал в среднем 
на 830 граммов, а в отдель
ные месяцы этот показатель 
доходил до 900. Совхоз до
срочно выполнил годовой 
план по продаже мяса госу
дарству — и взнос верхне- 
фокинцев в этот успех ве
сом.

В ближайшее время ма
стера откорма Чаинского 
района решили собраться в 
Верхнефокине, чт обы  изу
чить их опыт, поделиться 
своим.

В. МИРОШНИКОВ.
Чаинский район.

С в е р х п л а н о в ы е
у с л у г и

Коллектив объединения 
Томскгоробувьбыт выпол
нил социалистическое обя
зательство — досрочно, 2 0  

декабря, закончил произ
водственное задание . треть 
его года пятилетки.

Успех достигнут благода 
ря ударному труду многих 
цехов, участков и мастеров 
пошива и ремонта обуви. 
Победители соревнования в 
объединении — ателье выс
шего разряда при Доме бы

та № 2, которым руководит 
старший мастер Г. В. Ред- 
реева, и цех индивидуально
го пошива обуви (начальник 
Г. Н. Кабан).

До конца года обувщики 
окажут услуг населению 
еще на 25 тысяч рублей.

П. ОВСЯНКИН, 
директор объединения 

Томскгоробувьбыт.

_ П  е р в и  е 
в у  11 р а в л е н и и

Первым в Томском тран
спортном управлении к 
празднику. Великого Октяб

ря выполнил задание трех 
лет пятилетки коллектив 
томской а в т о к о л о н н ы  
№ 1974, И вот сообщение о 
новой трудовой победе; 
опять же первыми в управ 
лении транспортники авто- 
предприятия завершили го
довую программу по всем 
основным технико-экономи
ческим показателям.

До конца года сверх пла
на будет перевезено не
сколько сотен тысяч тонн 
народнохозяйственных гру
зов. н. г у с я к о в а ; 

начальник отдела тру
да и зарплаты Томского 
транспортного управле

нца

В Москве, в Доме Союзов, 
26 декабря состоялось пер
вое заседание Центральной 
избирательной комиссии по 
выборам в Верховный Совет 
СССР десятого созыва.

На заседании комиссии от
мечалось, что со времени 
выборов в Верховный Совет 
СССР девятого созыва в 
жизни страны, всех совет
ских людей произошли 
большие отрадные переме
ны. XXV съезд КПСС , опре
делил генеральную перспек
тиву развития советского 
общества, стратегию и так
тику коммунистического 
строительства на современ
ном этапе. Последовательно 
претворяя в жизнь решения 
съезда, советский народ под 
руководством Коммунисти
ческой партии добился вы
дающихся успехов в разви
тии экономики, науки, куль
туры, в повышении матери
ального благосостояния тру
дящихся. Советские люди, 
все прогрессивное человече
ство торжественно отметили 
60-летие Великой Октябрь
ской революции, которое 
ярко продемонстрировало 
всепобеждающую силу идей 
марксизма-ленинизма, неис
черпаемые созидательные 
возможности социалистиче- 

I ского строя.
Событием огромной исто

рической значимости стало 
всенародное обсуждение и 
(принятие новой Конститу
ции СССР, законодательно 
закрепившей построение 
развитого социализма. Вы
ражая сокровенные чаяния 
советских людей, она зна
менует новую важную сту
пень в развитии социалисти
ческого демократизма, ока
зывает всевозрастающее 
влияние на политическую 
жизнь страны, на весь ход 
общественного развития.

Значительно ‘ подняло ав
торитет высшего органа го
сударственной власти, Сове
тов всех ступеней, благо
творно сказалось на всей их 
деятельности избраАие на 
пост Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Генерального секре- 
таря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева — верного 
ленинца, признанного руко
водителя нашей партии, вы
дающегося государственного 
и политического деятеля со
временности.

Советский Союз вместе с 
братскими социалистиче
скими странами ведет по
следовательную борьбу за 
всеоощий мир, свободу и 
независимость цародов, за 
прекращение гонки воору
жений и разоружение, за 
разрядку напряженности,

I оа международное сотрудни
чество. В результате этого 
повысился международный 
престиж  ̂ нашей Родины, 
еще более упрочились пози
ции социалистического со
дружества.

Советские люди . горячо 
одобряют и всецело поддер
живают внутреннюю и 
внешнюю политику партии,

•ее ленинского Центрального 
Комитета. Политбюро ЦК 
но главе с товарищем , Л. И .  
Брежневым. Своей неуто
мимой титанической рабо
той ео имя дальнейшего 
процветания нашей социа
листической Отчизны, тор
жества идеалов коммуниз
ма и мира он снискал себе 
всеобщее уважение и лю
бовь в народе, '•признатель
ность всех честных людей 
на ^земле. Трудящиеся на
шей страны с глубоким 
удовлетворением восприня
ли награждение товарища

Л. И. Брежнева орденом Ле
нина и третьей медалью 
«Золотая Звезда» в ознаме
нование его выдающихся 
заслуг перед Коммунистиче
ской партией и Советским 
государством.

Рабочий класс, колхозное 
крестьянство, интеллиген
ция самоотверженно тру
дятся над осуществлением 
намеченной XXV съездом 
КПСС грандиозной програм
мы коммунистического 
строительства. В ответ на 
решения июльского и но
ябрьского (1978 г.) Пленумов 
ЦК КПСС трудящиеся еще 
шире развертывают социа
листическое соревнование 
за выполнение и перевыпол
нение заданий десятой пяти
летки, за повышение эф
фективности производства и 
качества работы.

Наш народ вступает в из
бирательную кампанию в 
обстановке большого поли
тического Подъема,- тесно 
сплоченный -вокруг Комму- . 
нистической партии — ру
ководящей и направляющей 
силы советского общества, 
ядра его политической си
стемы.

Советская избирательная 
система, закрепленная Кон
ституцией и недавно приня
тым Законом о выборах в 
Верховный Совет СССР, соз
дает все необходимые ус
ловия для проведения выбо
ров на глубоко демократи
ческой основе.

Выборы в Верховный Со
вет СССР — это большая и 
ответственная политическая 
кампания. Как подчеркнул 
товарищ Л. И. Брежнев, ну
жно ,с .первых же шагов •за
дать ей деловой тон, поста
вить в центр внимания вы
полнение задач, намеченных 
XXV съездом партии, Пле
нумами Центрального Коми
тета.

Выступая на заседании 
комиссии, председатель 
Центральной избирательной 
комиссии А. И. Шибаев от 
имени всех ее членов выра
зил глубокую благодарность 
общественным организаци
ям и трудовым коллекти
вам, выдвинувшим их сво
ими представителями в со
став комиссии. Он заверил, 
что комиссия сделает все 
необходимое, чтобы успеш
но выполнить возложенные 
на нее обязанности!

Центральная избиратель
ная комиссия рассмотрела 
на своем заседании ряд, воп
росов,^ связанных с подго
товкой к выборам. Заслуша
но сообщение секретаря 
Президиума Верховного Со
вета СССР М. П. Георгадзе 
о формах избирательных 
бюллетеней по выборам в 
Верховный Совет СССР и 
об обеспечении предстоящих 
выборов бланками других 
избирательных документов.
Для выборов в Совет Союза 
установлены избирательные 
бюллетени белого цвета, в 
Совет Национальностей от 
союзной республики — голу
бого цвета и для выборов в 
Совет Национальностей от 
автономной республики, ав
тономной области, автоном
ного округа — розового 
цвета.

На заседании с сообщени

ем выступил секретарь 
Центральной избирательной 
комиссии И. В. Капитонов. 
Он указал на важную роль 
в проведении выборов из
бирательных комиссий, пол
номочия которых в соответ
ствии с новым законом о 
выборах существенно , рас
ширены. У величен числен
ный состав комиссий, что 
дает возможность вовлечь в 
непосредственную работу по 
проведению избирательной 
кампании дополнительно 
значительное число трудя
щихся. По предложению 
И. В. Капитонова Цент
ральная избирательная ко
миссия обратилась ко всем 
окружным и участковым 
избирательным комиссиям с 
письмами, в которых даны 
практические рекомендации 
по организации их работы.

По предложению замести
теля председателя Цент
ральной избирательной ко-, 
миссии 3. М. Кругловой ус
тановлены образцы избира
тельных ящиков и печатей 
избирательных комиссий.

Комиссия заслушала со
общение министра связи 
СССР Н., В. Талызина об 
организации связи Цент
ральной избирательной ко
миссии с избирательными 

, комиссиями на местах, а 
также связи окружных из
бирательных комиссий с 
участковыми избирательны
ми комиссиями.

На заседании комиссии 
рассмотрен также вопрос об 
обеспечении избирательных 
комиссий и агитпунктов 
брошюрами с текстом Кон
ституции СССР, Закона о 
выборах в Верховный Совет 
СССР.

В обсуждении рассмотрен
ных вопросов приняли уча
стие члены Центральной из
бирательной комиссии О. К. 
Врабий, В. В. Коваленок,
А. А. Логунов, В. Н. Маке
ев, В. А. Микулич, Б. н. 
Пастухов, И. 3. Соколов, 
Ю. Ф. Соловьев.

На заседании комиссии 
присутствовали председа
тель избирательниц комис
сии по выборам в Совет 
Национальностей Верховно
го Совета СССР от РСФСР 
Н. А. Злобин, министр путей 
сообщения СССР И. Г. Пав
ловский, министр морского 
флота СССР Т. Б. Гужеяко, 
министр геологии СССР
Е. А. Козловский, министр 
торговли СССР А. И . Стру- 
ев, председатель Государст
венного комитета С С С Р  п о  
телевидению и . радиовеща
нию С. Г. Лапин, замести
тель председателя правле
ния Центрального союза
потребительских обществ v 
В. Г. Нестеренко, главный 
редактор газеты «Известия»
П. Ф. Алексеев, первый за
меститель министра граж
данской авиаций СССР К. К. 
Гулаков, секретарь Прези
диума Верховного Совета 
РСФСР X. П. Пешков.

(ТАСС).
* * *

Центральная избиратель- 
нал комиссия по выборам в 
Верховный Совет СССР де
сятого созыва помещается 
по адресу: Москва, 103009
Пушкинская ул., 1. Дом Сою
зов. Телефон 292-87-70.

От Президиума Верховного Совета Р С Ф С Р
Президиум Верховного Совета РСФСР с глубоким п ш  

скорбней извещает, что 26 декабря 1978 года пф-ле тяже" 
болезни скончалась депутат В<щ- 

Совета РСФСр. старший инженер-регулиповшч 
ца Томского электротехнического завода Людмила Ста 
ниславовна Брекотнина, и выражает с^олезнование"
семье и близким покойной. сооолезнованле

ПРЕЗИДИУМ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
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ПРЕНИЯ ПО ДОКЛАДАМ О РАБОТЕ ОБКОМА КПСС 
Б Л А С Т Н О Й  Р Е В И З И О Н Н О Й  К О М И С С И И

На состоявшейся 26 де
кабря областной партийной 
Конференции делегаты еди
нодушно заявили о полном 
одобрении коммунистами, 
всеми трудящимися области 
решений ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС, положений 
и выводов, содержащихся в 
выступлении на Пленуме 
Генерального секретаря ЦК 
партии, Председателя Пре
зидиума Верховного Сове
та СССР товарища Л. И. 
Брежнева', а также в его 
Произведениях «Актуаль
ные вопросы идеологиче
ской работы КПСС», «Ма
лая земля», «Возрождение» 
и «Целина».

Вместе с областной пар
тийной организацией, отме
тил выступивший в прени
ях первый секоетарь Том
ского горкома КПСС Ю. И. 
Литвинцев, " коммунисты 
областного центра решали 
узловые проблемы комп
лексного развития эконо
мики и культуры, направля
ли СВОИ усилия на выпол
нение заданий и социали
стических обязательств де
сятой пятилетки. За три 
года обеспечено продвиже
ние вперед по всем направ
лениям. Промышленное 
производство увеличилось 
на 20 процентов, выпуск из
делий с государственным 
Знаком качества — в два 
раза. На 46 процентов воз
росли объемы строительно
монтажных работ, ежегодно 
выполняется план жилищ
ного строительства. Поста
новление Совета Министров 
СССР «О мерах по даль
нейшему развитию жилищ
ного строительства в г. Том
ске и Томской области» оз
наменовало новый этап в 
застройке областного цент
ра.

Однако в промышленно
сти недостаточно использу
ются интенсивные факторы. 
Хотя в этом Году весь при
рост промышленной продук
ции получен за счет роста 
производительности труда 
при меньшей численности 
работающих, что стало воз
можным благодаря реконст
рукции производства, авто
матизации, замене устарев
шего оборудования, ряд 
предприятий отстает от тре
бований пятилетки. Много 
морально устаревшего обо
рудования на электролам
повом заводе. На ТЭМЗе 
численность промышленно
го персонала уменьшилась 
на 3 процента, а план орг- 
техмероприятий выполнен 
только наполовину. При не
достатке трудовых ресур
сов медленно' снижается 
доля ручного труда, слабо 
решаются вопросы комп
лексной механизации. Во 
внедрении достижений нау
ки и техники недостаточно 
активен научно-техниче
ский совет.

Говоря о распространении 
передового опыта, трудовых 
починов, выступающий под
черкнул необходимость ве
сти эту работу на плановой 
основе: то, что изучено и 
одобрено, должно быть взя
то на- вооружение. На прак
тике же дальше разра
ботки мероприятий'дело ча
сто не идет. По тому, как 
внедряется передовой опыт, 
должна оцениваться дея
тельность партийных орга
низаций. Да и областные 
ведомства обязаны усилить 
эту важную работу.

Тов. Литвинцев остано
вился на работе с кадрами, 
отметив се главенствую
щую роль в выполнении 
решений XXV съезда КПСС, 
й повышении ответствен
ности и дисциплины, созда
нии стабильных трудовых 
коллективов.

Развитие Стрежевого, ба
зы для дальнейшего нара
щивания добычи нефти. — 
тема выступления первого 
секретаря Стрежевского 
горкома КПСС В. И. Зор- 
кальцева. Динамизм рабо
ты по развитию производи
тельных сил на севере об
ласти, отметил он, характе
ризует деятельность обко
ма партии, его ленинский 
стиль. Дальнейшее увели
чение объемощ добычи, рас
ширение геологоразведоч
ных работ — одна из основ
ных задач областной пар
тийной организации.

За три года на эти цели 
вложено 325 миллионов 
рублей—столько же; сколь
ко за всю девятую пяти
летку. Приращены запасы 
сырья, обнаруженного в 
палеозойских отложениях. 
Резко возросли мощности 
зкеплуэтанйонцого и разве
дочного бурения, Стреже- 
в.ой стал городом, центром 
освоения не только близле
жащих, но и васюганских 
месторождений. Создание 
объединения Томскнефть 
позволило усилить работу 
на этом направлении.

Вахтовый метод обслужи
вания промыслов имеет со
циальный аспект. Надо 
больше строить жилья. 
Один трест Томекгазстрой

с этой задачей не справит
ся. Нужна помощь Томско
го территориального управ
ления строительства. .

Для более полного обеспе
чения стрёжезчан сельско
хозяйственными продукта-, 
ми создается крупное теп
личное хозяйство, заклады
вается животноводческий 
комплекс. В этом плане рай
ону оказывают Всяческую 
поддержку. Но важно утро
ить поголовье скота, а сде
лать это можно только сов
местными усилиями обла
стных сельскохозяйствен
ных служб.

Из организационно-техни
ческих проблем нефтяников 
волнует диспропорция ме
жду возросшим объемом 
бурения и отставанием 
вышкомонтажников. не
имеющих- соответствующей 
базы. Миннефтепром дол
жен решить этот вопрос.

Трудящиеся района полны 
решимости выполнить свое 
обязательство на пятилетку 
— дать сверх плана 3,5 мил
лиона тонн нефти, завесил 
делегатов В. И. Зоркальцев.

Токарь-часовщик мано
метрового завода, Герой Со
циалистического Труда
О. Б. Быкова рассказала о 
делах своей бригады, выпол
нившей план трех лет еще 
в июле, и о тОм, как партий
ная организация завода Ее- 
дет работу по воспитанию 
и закреплению кадров.

Высокодооизврдительн ы й 
труд все более становится 
потребностью советских лю
дей. Способствует этому ат
мосфера доужной работы,

• когда все внимательны 
друг к другу, и особенно к 
молодежи, только вступаю
щей в жизнь. Коммунисты- 
наставники заметили, что 
Новички уходят с завода ча
ще всего в первый год рабо
ты. И, чтобы этого не было 
впредь, стараются разо
браться в судьбе каждого из 
них, помочь.

Сплочению коллективов, 
говорит Эльвира Борисовна, 
помогает работа по бригад
ному подряду. После поста
новления бюро обкома пар
тии по этому вопросу все 
больше становится сторон
ников хозрасчетного метода, 
и теперь так работают на 
заводе 58 участков и бригад 
ан- около тысячи человек.

Зал встретил аплодисмен
тами сообщение тов. Быко
вой о том, что в день работы 
конференции завод "выпол
нил план 3 лет пятилетки.

Член обкома КПСС В. И. 
Коньков поднял вопрос о 
совершенствовании плани
рования в капитальном 
строительстве. Управление 
Химстрой из года в год 
наращивает темпы. Нынче 
по сравнению с предыду
щим годом объемы работ 
увеличились на 17 процен
тов. С другой стороны, не 
выполняется план на ряде 
крупных объектйв, что вы
звано слабой подготовкой 
производства,, распылением 
сил, отставанием производ
ственной базы. Приводился 
И такой факт. Общее увели
чение объемов составило 15 
миллионов рублей, а фонда 
материального стимулирова
ния управление не имеет. 
Это не способствует созда
нию постоянных коллекти
вов.

На тепличном комбинате 
строители выполнили пол
тора годовых плана, сдали 
6 гектаров при обязательст
ве 9. Могли и обязательство 
выполнить, но не было дол
жного материально-техни
ческого обеспечения. План 
по каждому объекту требует 
глубокой проработки, науч
ного обобнования, и в этом 
вопросе, по мнению высту
павшего, должна быть по
вышена роль отдела строи
тельства обкома партии.

В коллективах управле
ния накоплен опыт ком
плексного подхода к идей
но-воспитательной работе. 
Формированию у трудящих
ся марксистско-ленинского 
мировоззрения способствуют 
труды товарища Л. И. Бре
жнева. Политическая учеба 
лучше увязывается с прак
тикой, жизнью. Участие ру
ководителей предприятий в 
этом деле обеспечивает 
единство хозяйственной и 
воспитательной работы. Бое
выми помощниками партий
ных организаций стали 
средства массовой информа
ции, спецвыпуск «Красного 
знамени» на строительстве 
Томского нефтехимического 
комбината. Улучшилось
культурное обслуживание, 
более массовыми стали зим
ние виды спорта.

Тов. Коньков высказал 
пожелание -отделу пропаган
ды и агитации обкома пар
тии — предусмотреть в сво
их планах подготовку ква
лифицированных лекторов 
по вопросам морали и нрав
ственности.

Слово предоставляется ди
ректору совхоза «Кузовлев-

... ский» Томского. района
Н. С. ЗК}'льеву. Он расска
зал о работе специализиро
ванного овощеводческого 
объединения «Томич», кото
рое с момента образования 
(1974 год) удвоило продажу 
государству овощей. Потреб
ности города в этой продук- 
ции теперь полностью удов
летворяются, а некоторые 
виды овощей вывозятся и 
за пределы области.

Выступающий говорит о 
необходимости создания 
ОПТУ, которое готовило бы 
овощеводов и других рабо
чих массовых профессий 
для объединения. По его 
мнению, пришло время раз- 

, вивать консервное произ
водство и исключить таким 

, образом завоз консервиро
ванных овощей из других 
районов страны. Это тем бо
лее необходимо, что Кузов- 
левский тепличный комби
нат^ с вводом всех мощно
стей будет давать в год до 8 
тысяч тони овощей.

Отметив большой вклад 
коллективов управления 
•Химстрой в сооружение 
сельскохозяйственных ком
плексов, тов. Жульев вместе 
с тем критиковал их за низ
кое качество работ. С этим 
свыклись хозяйственные ру
ководители и партком Хим- 
строя.

Затем выступил буровой 
мастер Стрезкевского управ
ления буровых работ Н. В. 
Бурдыко. Он критиковал 
руководителей Стрежевско
го управления буровых ра
бот и объединения Томск- ■ 
нефть. Обязательства буро
вых бригад нынче оказа
лись ниже тех рубежей, ко
торые определил VI пленум 
обкома партии. Соседи из 
Нижневартовска имеют бо
лее высокие показатели, 
там преодолен рубеж — 80 
тысяч метров проходки в 
год на бригаду, а стрежев- 
ские передовики лишь 
штурмуют цифры 55—60 
тысяч. Плохо готовятся 
площади под бурение, вели
ки простои. Надо улучшить 
планирование во всех зве
ньях хозяйственного меха
низма, объединить усилия 
предприятий - смежников, 
подчинив эти усилия конеч
ным результатам. Должен 
быть улучшен контроль и 
за выполнением обяза
тельств. Вот тогда не при
дется объединению в конце 
года корректировать планы, 
буровики смогут работать с 
полным напряжением сил.

Н. В. Бурдыко делает уп
рек Министерству нефтяной 
промышленности СССР: в
Стрезкевом старые буровые 
установки, неритмичное 
снабжение инструментом и 
химреагентами.

Большая поддержка ЦК 
КПСС, неустанная забота 
обкома КПСС, его бюро, се
кретарей — верная гаран
тия того, заключает высту
пающий, что развитие про
изводительных сил томского 
севера пойдет еще быстрее.

Ректор Томского госуни- 
верситета А. П. Бычков с 
удовлетворением заявил, 
что среди многих забот об
ластной партийной органи
зации была и большая за
бота о сегодняшнем и завт
рашнем дне наших вузов. 
Обком КПСС держал под 
контролем все основные 
направления их деятельно
сти, помогал ощутимо, свое- 
временнр.

Партия и правительство 
нацеливают на повышение 
эффективности научных 
исследований. Мы обязаны, 
говорит выступающий, уде
лить первостепенное внима
ние проблемам внедрения 
исследований в производ
ство, качеству подготовки 
специалистов для народного 
хозяйства, росту научных 
кадров. Но использованы 
далеко не все резервы для 
подъема потенциала выс
шей школы. Можно быстрее 
растить докторов и канди
датов наук, еще более ук
репить связи с академиче
скими институтами, отрас
левыми НИИ, предприятия
ми. Очевидно, пора органи
зовать в нашем городе ин
ститут по социально-эконо
мическим исследованиям.

Ректор университета ана
лизировал такзке работу по 
воспитанию студенческой 
молодежи. Мера ответствен
ности здесь должна быть 
повышена. Среди воспитан- 

1 ников вузов не изжиты 
факты недисциплинирован
ности, аморального поведе
ния. Система комплексного, 
воспитания не всегда сраба
тывает. Основное звено этой 
системы — преподаватель.
И очень важно, чтобы каж
дый из нас, указывает ора
тор, понял всю полноту лич
ной ответственности не толь
ко за развитие интеллекта 
студента, но' и за формиро
вание его души, его чувств,
В атом плане предстоит '■ еще 
много потрудиться комму
нистам университета и дру
гих вузов.

Начальник управления 
Химстрой П. Г. Пронягин

отметил, что обком КПСС, 
его бюро, секретариат про
вели большую организа
торскую работу по выпол
нению решений XXV съез
да КПСС. В результате на
родное хозяйство области 
развивалось активно, нали
цо добрые сдвиги в науке, 
культуре, повышении бла
госостояния трудящихся.

Рассказав о том, как ра
ботала крупнейшая строи
тельная организация обла
сти, П. Г. Пронягин делает 
вывод: именно в капиталь
ном строительстве еще 
очень много недостатков, 
нерешенных проблем, не
использованных резервов. 
Бюро обкома КПСС в ок
тябре приняло постановле
ние, которое позволит сде
лать еще один шаг в укреп
лении стройиндустрии. Но 
ряд_ проблем надо решать в 
союзном масштабе. И преж
де всего важно обеспечить 
научно обоснованный под
ход к развитию капиталь
ного строительства. Тогда 
уйдут в прошлое нереаль
ные планы, строители бу
дут иметь необходимое 
время на подготовку произ
водства. А это сразу скажет
ся на ритмичности работ, 
приведет к повышению их 
качества. Уменьшится и те
кучесть кадров.

Выступающий акценти
ровал внимание на необхо
димости повышать пре
стиж профессии строителя, 
создавать им условия для 
ударного труда и . хорошо 
налаженного быта.

Он вносит предложение 
создать при соответствую
щем отделе обкома КПСС 
общественный совет для 
решения проблем капиталь
ного строительства.

На трибуне конферен
ции — механизатор колхоза 
«Маяк» Первомайского 
района Н. П. Адамович.

— Мы, труженики села, 
— сказал он, — высоко це
ним титаническую работу 
ЦК КПСС, его ленинского 
Политбюро во главе с Л. И. 
Брежневым по дальнейше
му укреплению экономики 
страны, повышению жиз
ненного уровня советских 
людей, сохранению мира на 
земле.

Первомайские хлеборобы 
и животноводы видят в 
каждой строке документов 
июльского (1978 г.) Пленума 
ЦК КПСС огромную заботу 
партий о дальнейшем подъ
еме сельского хозяйства. 
Обком КПСС тоже руково
дит этой отраслью со зна
нием дела, решает вопросы 
комплексно, оперативно 
оказывает помощь ца ме
стах.  ̂ Отсюда и добрый на
строй селян, рост их трудо
вой и политической актив
ности. Укрепилась матери
ально-техническая база 
колхозов, улучшились про
изводственные показатели. 
Это видно и на примере 
колхоза «Маяк». Успешно 
завершив нелегкую страду, 
его труженики сразу нача
ли интенсивную подготовку 
к весне. Полностью напа
хана зябь, подготовлены 
классные семена, 60 про
центов комбайнов, и вся 
почвообрабатывающая тех
ника уже на линейке го
товности. Но колхозники 
видят и собственные недо
работки: низки привесы
скота на откорме, велик па
деж молодняка, важно под
нимать надои молока. Не
мало предстоит потрудить
ся, чтобы повысить качест
во работы на всех участках, 
использовать трудовые ре
сурсы так, как требует но
ябрьский Пленум ЦК 
КПСС.

Механизатор критикует 
коллективы подразделений 
облсельхозтехники за брак 
в работе, указывает, что 
колхозам негде восстанав
ливать автомашины. По- 
прежнему слабое звено — 
строительство на селе. 
Очень медленно строится 
Ежинский молочный комп
лекс по вине . Томсктранс- 
Сгроя. А какие муки со 
стройматериалами!

Очень важно, сказал - де
легат в заключение, чтобы 
начальник областного уп
равления сельского хозяй
ства тов. Досужев, предсе
датель облсельхозтехники 
тов. Кулагин и сельскохо
зяйственны^ отдел обкома 
партии глубже и предмет- 
шее решали., вопросы меж
хозяйственной специализа
ции.

О вкладе молодежи в раз
витие производительных 
сил области рассказал де
легатам конференции пер
вый секретарь обкома ком
сомола К). М. Сажнев. От
вечая на отеческую заботу 
ЦК КПСС, стремясь успеш
но выполнить задачи, по
ставленные в речи Л ,  И. 
Брежнева на XVIII съезде 
ВЛКСМ, наши комсомоль
ские ■ организации повыша
ют деловитость, совершен
ствуют стиль работы. Вы
ступающий приводит такие

цифры. 517 комсомольско- 
молодежных коллективов 
трудятся в счет четвертого 
года пятилетки. Около 3 
тысяч юношей и девушек 
выехали по комсомольским 
путевкам на освоение неф
тяных богатств, обской пой
мы, возводят Томский хи
мический комбинат. Около 2 
тысяч выпускников школ 
за ЭТИ три года остались 
работать в родных селах. 
Однако эти цифры, конеч
но, должны быть внуши
тельнее.

Обком ВЛКСМ, первич
ные комсомольские органи
зации не сумели, опираясь 
на помощь старших товари
щей, устранить многие не
достатки, прежде всего в 
воспитательной работе. На 
областной комсомольской 
конференции говорилось об 
этом принципиально и кон
кретно. Но хочется подчерк
нуть, продолжает свою 
мысль Ю. Сажнев, что в та
ких сложных проблемах, 
как формирование нрав
ственного облика человека, 
организация свободного вре
мени, воспитание эстетиче
ских вкусов требуется един
ство усилий всей обществен
ности, всех, кто работает с 
молодежью. Далеко не все 
хозяйственные руководите
ли близко к сердцу прини
мают интересы юношей и 
девушек. В частности, руко
водители автотранспортных 
предприятий даже на ком
сомольских собраниях не 
бывают.

Педагогические коллекти
вы, инженеры и  техники, 
ученые, работники культу
ры, спортивные организации 
должны увеличить свой 
вклад в формирование ак
тивной гражданской пози
ции личности, ее гармониче
ское развитие. Во многих 
рабочих и студенческих об
щежитиях, в ГПТУ еще 
плохо организуется досуг 
молодежи. Отсюда пьянство, 
узость культурного кругозо
ра и другие беды, с которы
ми нередко сталкиваемся. 
Недавний рейд показал, что 
спортивные залы по воскре
сеньям в большинстве ГПТУ 
и школ Томска пустуют.

Выступая с трибуны кон
ференции, директор Инсти
тута оптики атмосферы СО 
АН СССР В. Е. Зуев сделал 
вывод: многогранная дея
тельность научных коллек
тивов Томска была в отчет
ном периоде целенаправ
ленной. Они сконцентриро
вали усилия На повышении 
эффективности исследова
ний, укреплении материаль
ной базы науки, на решении 
задач, имеющих важное на
роднохозяйственное значе
ние, активно содействовали 
развитию экономики и куль
туры области.

Быстрое становление Том
ского научного центра — 
свидетельство неустанной 
заботы партии и правитель
ства о развитии советской 
науки. Только за 10 лет в 
Томске открыто 5 НИИ при 
вузах, 3 института и СКВ 
научного приборостроения 
«Оптика» Сибирского отде
ления Академии наук. Ос
новные фонды вузов и на
учных учреждений за 12 лет 
выросли на 80 процентов. 
Более 35 тысяч квадратных 
метров v производственных 
площадей , и 800 благоустро
енных квартир получили 
вузы . и научные учреж
дения за отчетный пери
од/ Проделана огромная 
работа управлением Хим
строй, да и научные кол
лективы не жалели сил 
ради развития своей мате
риальной базы. Сейчас в 
Томске образован филиал 
СО АН СССР. Такая под
держка такое доверие ок
рыляют ученых. Они сдела
ют все для интенсивного 
развития фундаментальных 
и прикладных исследований, 
для быстрейшего внедрения 
их результатов в практику 
народного хозяйства.

Секретариат обкома
КПСС, его бюро концентри
руют наши усилия, продол
жал В. Зуев, на работе по 
новым комплексным про
граммам, имеющим важ
нейшее значение для эконо
мики области. Но, к сожале
нию, не все идет гладко. 
Есть предприятия (напри
мер, завод измерительной 
аппаратуры), которые стре
мятся уйти от обязанностей, 
определенных крупными 
комплексными программа
ми. В Институте химии неф
ти еще медленно ведутся ис
следования современных ме
тодов поиска, добычи, пере
работки нефтей Западной 
Сибири. Очевидно, назрела 
необходимость расширить 
функции научно-координа
ционного совета при отделе 
науки и учебных заведений 
обкома КПСС, привлечь к 
его работе больше специали
стов, увеличить оператив
ность этого органа.

Научные коллективы го
рода вносят немалый вклад 
в развитие сельского хозяй
ству области. Ц, Зуев пред
лагает закрепить крупные 
коллективы областного

центра за определенными 
сельскохозяйственными под
разделениями. Это сде
лает шефскую помощь более 
эффективной. • 4

Машинист валочной ма
шины Аслановского лес
промхоза Герой Социалисти
ческого Труда В. П. Яны- 
шевский посвятил свое вы
ступление техническому пе
ревооружению лесной про
мышленности, которое про
изошло на его глазах и при 
его участии. Ведь Владимир 
Павлович более четверти ве
ка трудится в лесу! Он под
черкнул, как много сделала 
областная партийная орга
низация для внедрения но
вого, передового в этой от
расли. Коренным образом 
изменилась организация 
труда. Всюду, и на вывозке, 
и на разделке древесины, 
появились укрупненные 
бригады, развивается между 
ними действенное соревно
вание. Постановление ЦК 
КПСС «Об опыте работы 
Томского, Тюменского и Во
логодского (обкомов КПСС 
по мобилизации коллекти
вов предприятий на повы
шение эффективности лесо
заготовительного производ
ства» способствовало успеш
ному решению многих проб
лем. Но, исходя из требова
ний ноябрьского •, Пленума 
ЦК, сказал знатный механи
затор, мы должны прямо 
заявить, что все же не су
мели привести ' в действие 
главные рычаги эффектив
ности и качества работы. 
Мощная техника . в лесу ис
пользуется слабо. Проявля
ется порой консерватизм 
отдельных руководителей, 
инертность инженерно-тех
нических работников, кото
рым хлопотно браться за  
новое. Пора бы, например, 
объединению Томлеспром 
проанализировать, отчего 
низка выработка на валоч- 
ные машины. Сказывается, 
конечно, - и разное отноше
ние к технике со стороны 
механизаторов.

— Одни из них, — говорит 
В,- Янышевский, — берегут 
трактор не меньше, чем 
личный «Москвич», другие 
относятся к технике вар
варски. Но ни разу такому 
горе-рабочему не сказали: 
«Не любишь технику, не 
умеешь ее беречь — слезай 
со стального коня». Нет в ■ 
леспромхозе учетных карто
чек на механизмы' где бы 
все записывалось точно и 
тщательно: выработка, рас
ход горючего, запасных ча
стей для ремонта и т. д.

Бесхозяйственности, нару
шений трудовой дисципли
ны, пьянства было б мень
ше, если бы партком ЛПХ 
держал эти вопросы под осо
бым йрицелом, но он ими 
занимается недостаточно.

Тревожит и то, что в об
ласти медленно растут объ
емы переработки древесины, 
с гектара тайги мы берем 
значительно меньше, чем
она способна дать. Все еще 
велики штрафы леспоомхо- 
зов за лесонарушения.

Тов. Янышевский под
черкнул также, что необхо
димо уделять больше вни
мания благоустройству лес
ных поселков, закреплению 
кадров. В этой связи он 
критиковал предприятия об
ластного управления быто
вого обслуживания населе
ния, которые еще в большом 
долгу перед лесозаготовите
лями.

Первый секретарь Аси- 
нов'-кого горкома КПСС 
А. Д. Колтыков основное 
внимание уделил проблемам 
концентрации и специализа
ции сельскохозяйственного 
производства. Первая ста
дия этой работы в районе 
завершена, и ппежле всего 
в животноводстве. Это по- . 
зволило выполнить годовые 
планы по продаже гоеудар- 
ству молока, шерсти. Улуч
шилась обеспеченность кор
мами.

Но темпы роста не соот
ветствуют капитальным 
вложениям в отрасль. При
чины этого тщательно ана
лизируются. В районе остро 
встал вопрос об улучшении 
породности скота. Решить 
его только силами местных 
специалистов невозможно. А 
специалисты областного уп
равления сельского хозяйст
ва не вникают в глубинные 
процессы, совершая, как 
правило, «ознакомительные» 
поездки в совхозы. Не орга
низована переподготовка 
специалистов в соответствии 
с новыми достижениями на
уки и передового опыта. 
Невелика роль и аппарата 
треста Скотопром в совер
шенствовании технологиче
ских процессов.

Далее оратор говорит о 
необходимости разработки 
перспектив развития лесной 
промышленности, более пол
ного использования мощно
стей. Он вносит предложе
ние, чтобы объединение 
Томлеспром организовало 
хозяйское использование 
лиственных пород древеси
ны.

Генеральный директор 
объединения Томскнефть 
Н. Ф. Мержа рассказал о 
работе предприятий нефтя
ной промышленности. Зада
чи решаются сложные. Од
нако отстает разведочное 
бурение, не выполняется 
план по коммерческой ско
рости, много аварий. Нема
ло трудностей на Васюгане. 
Пять буровых установок из- 
за того, что не построена 
дорога, не доставлены на 
Оленье месторождение. Нет 
здесь устойчивого электро
снабжения. Затянулась ути
лизация газа, нарушаются 
нормы отбора нефти из пла
стов.

Чтобы добыть в 1979 году 
10 миллионов тонн нефти, 
считает выступающий, надо 
бурить на Оленьем место
рождении 70 тысяч, метров 
скважин и добыть здесь 250 
тысяч тонн нефти. Предсто
ит завершить строительство 
нефтепровода Васюган—Рас- 
кино, сдать в эксплуатацию 
объекты жилья и соцкульт
быта. Важно начать экс
плуатацию пускового ком
плекса газопровода, освоить 
средства по опытно-про
мышленной закачке газа на 
Вахском месторождении.

Оратор просит решить во
прос о строительстве пере
валочной базы в Томске, о 
выделении жилья для ра
ботников объединения.

О мобилизующей роли со
циалистического соревнова
ния говорил буровой мастер 
Васюганской нефтеразве
дочной экспедиции М. М. 
Нурлыгаянов. Бригада, ко
торую он возглавляет, бо
рется за сокращение сроков 
проходки. Так же решили 
работать еще семь бригад. 
Важно, чтобы не было ря
дом отстающих. Год назад 
мастер перешел в отстаю
щий коллектив и добился 
успеха. Работа идет без ава
рий. А внедрение бригадно
го подряда во многом спо
собствовало тому, что , за 
одиннадцать месяцев этого 
года производительное вре
мя составило 76,7 процента. 
Это самый высокий показа
тель за все годы пятилетки.

Но в экспедиции еще не
мало упущений. Не выпол
няется ; план по проходке 
из-за простоев, несовершен
но руководство производст
вом, много бесхозяйственно
сти.

Организация производст
ва зачастую не соответству
ет возможностям. В этом 
году усилилось идеологиче
ское обеспечение выполне
ния производственных пла
нов. У нефтеразведчиков 
есть установка для приема 
телепередач «Экран», к ним 
часто приезжают художест
венные коллективы, ученые, 
работники здравоохранения. 
А хорошее настроение, уве
ряет он, можцо измерять 
дополнительными метрами 
проходки. Однако есть не
достатки в развитии подсоб
ных хозяйств, в бытовом 
обслуживании нефтеразвед
чиков.

— Партийные организа
ции творческих учреждений 
области, — говорит главный 
дирижер симфонического 
оркестра областной филар
монии Б. В. Бабенко, — со
вершенствуют формы рабо
ты по эстетическому воспи
танию людей. И в этом мы 
всегда находим заинтересо
ванную поддержку со сторо
ны * областного комитета 
партии.

К сожалению, далеко не 
все партийные комитеты, 
хозяйственные руководите
ли так же ответственно 
подходят к решению задач 
эстетического воспитания. 
Одна из причин слабой ра
боты многих учреждений 
культуры в районах —■ не
достаток квалифицирован
ных кадров. Но об их подго
товке очень мало заботятся 
на местах. В учебных заве
дениях культуры из Алек
сандровского, Тегульдетско- 
го, Зырянского, Кривошеин- 
ского районов нет ни одного 
хозстипендиата. Это не бес
покоит и начальника обла
стного управления сельского 
хозяйства Н. Д. Досужева. 
Более того, он издал при
каз о лишении хозстипен- 
дии учащегося из совхоза 
« Тегуль детский ».

Б. В. Бабенко приводит в 
пример секретарей Томского 
райкома КПСС А. П. Габру- -  
сенко и В. И. Жукова, уде
ляющих большое внимание 
художественной самодея
тельности. А вот партийные 
руководители Аеиновского, 
Кожевниковского, Шегар- 
ского, Зырянского районов „ 
упускают из поля зрения 
эту важную задачу. Крити
кует оратор и областной от
дел народного образования, 
руководители которого счи
тают нормой, когда в шко
лах не преподается музыка, 
рисование. Ректоры вузов, 
директора многих заводов, 
секретари партийных орга

низаций так же беззаботно 
относятся к эстетическому 
воспитанию молодежи, тру
жеников предприятий. От
дельные из них не находят 
времени даже для посеще-  ̂
ния спектаклей и концер- ( 
тов. Не овладели деловым ' 
стилем в организации этой 
формы воспитания молоде
жи и руководители обкома 
ВЛКСМ.

О роли учительства в вос
питании молодого поколе
ния говорила директор Вы- 
сокоярской средней школы 
Вакчарского района Г. А. 
Магильннкова. На примере 
своей школы,, располагаю-

• щей неплохой материаль
ной базой, она показала, 
как решается задача тру
дового воспитания учащих
ся. Обучение тесно связано 
с производственными целя
ми. У учащихся хорошие 
наставники из передовых 
механизаторов. Если рань
ше не более четверти уча
щихся оставалось на селе, 
то половина выпускников 
нынешнего года стала тру
жениками совхозов. Труд
нее пока закрепляются на 
селе девушки. Надо, оче
видно, создать в районе 
производственный комби
нат. Возможности для Ото- ( 
го есть. Нужна лишь под- % 
держка облоно. Стоит поду
мать и о единой районной 
учебно - производстве и н о й  
бригаде.

Г. А. Магильникова счи
тает, что партийные орга
низации совместно с учи
тельскими коллективами 
должны решительно улуч
шить работу с родителями, 
помочь им преодолеть не
кий психологический барь
ер, мешающий взрослым 
воспитывать в детях уваже
ние к сельским професси
ям. Большую роль сыграло 
постановление бюро обкома 
КПСС о работе с педагоги
ческими кадрами в районе. 
Усилилось внимание ком
мунистов к школе, учителя 
приобщаются к активной

• работе районной партийной
организации. Выступающая 
критикует руководителей 
строительных организаций, 
по чьей вине детские и
школьные объекты сдаются 
не в срок, с плохим качест
вом.

Формовщик завода круп- ' 
. нопанельного домостроения 

М. Н. Вострилов рассказал 
о боррбе,, коллектива за вы
ход производства, на про
ектную мощность. Пример,. t 
как это сделать достаточно 
быстро и эффективно, по
казал коллектив бригады, 
который п возглавляет Гри
горий Манзуляк. Работали 
дружно, по-боевому было 
организовано социалистиче
ское соревнование. «Держа
лись мы на высоком рубе
же с месяц,—говорит ора
тор, — но затем наступил 
спад. Причина в том, что все 
успокоились, уверовав в воз
можности коллектива ком
бината. Вот медленно и 
идем к намеченному рубе
жу. Простои вызваны 
нехваткой металла, це
мента. . Слабо внедряется 
механизация, а от автома
тизации подчас отказываем
ся, не сумев освоить тех
нику. Нам нужна помощь 
вузов во внедрении автома
тизации».

Невелик вклад и инже
нерно-технических работни
ков предприятия. Они еще J  
не работают в содружестве 
с рабочими. Этим объясня
ются и трудности во внед
рении бригадного подряда.

Роли академической нау
ки в развитии производи
тельных сил Томской обла
сти посвятил свое выступ
ление Герой Социалистиче
ского Труда, председатель 
президиума Сибирского от
деления _ АН СССР Г. И. 
Марчук. Особое внимание 
он уделил задачам освоения 
палеозойской нефти: Став
практическим делом, пале
озой остается и научной 
проблемой, научным прог
нозом. Требуются новые 
геофизические методЖ раз
ведки, нужна новая техни
ка. Ученые, работающие в 
этой области, получили кон
кретное задание.

Комплексную программу 
созидания решают коллек
тивы СО АН СССР. Важна 
в этом роль и ученых Том
ска, созданного здесь фили
ала Сибирского отделения 
АН СССР. Наряду с сущест
вующими получат развитие 
новые разделы науки ’ — <
геофизика, физика твердо- 1 
го тела.

Исключительным событи
ем для нас стала поездка 
товарища Л. И. Брежнева 
в районы Сибири и Дальне
го Востока. Она сыграла 
огромную роль в формиро
вании стратегии дальней
шего развития нашего госу
дарства, привлекла внима
ние партийных и государ
ственных органов к разви
тию богатого и весьма пер
спективного района страны. 
Поездка дала новый им
пульс развитию науки в 
Сибири, повышению ее роли 
в развитии производитель
ных сил Сибири и Дальне
го Востока.

\

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



'28 декабря 1378 года ■ КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Б Р Е К О Т Н И Н А

Л ю д м и л а  С т а н и с л а в о в н а

26 декабря на 30-м году- 
жизни после тяжелой и про
должительной болезни скон
чалась депутат Верховного 
Совета РСФСР, старший
инженер Томского электро
технического завода Люд
мила Станиславовна Бре- 
котнина.

Л. С. Брекотнина роди
лась в 1949 году в г. Загор
ске Московской , области. 
Свою трудовую деятель
ность она начала в 1966 го
ду на Томском электротех
ническом заводе копиров
щицей, затем работала регу
лировщицей узлов и изде
лий, а после окончания без 
Отрыва от производства
Томского политехнического 
института — старшим ин
женером.

Ответственность, общест
венная и трудовая актив
ность, скромность, чуткое

А. И. Бортников, Е. А. Вологдин, А. Е, Высоцкий, Е. К. Лигачев, Ю. И, 
Липшицев, Н. В. Лукьяненок, А. Г. Мельников, П, Я. Слезно, В, Е. Зуев, М. Г. 
Николаев, Н. Г. Черкашин, А. В. Сосновский, А. И. Лукина, С. С. Суетин, 
В. А. БиЛьдин, Л. И. Емельянова, А. С. Инзель, И. М. Кардаш, Н. И. Сарана, 
Г. Г. Сарычев, Н. Т. Семнтко, В. Г. Федорец, П. М. Шанин, Т. Г. Ячмснева.

Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю ПРОДАВЕЦ. 
ПРИЛАВОК. ПОКУПАТЕЛЬ.

Социологами подсчитано, что из всех 
Видов услуг больше всего человек 'нуж
дается в торговом сервисе. В магазин 
мы ходим почти ежедневно. Но вот по
купка совершена. Сколько на нее за
трачено времени, с каким настроением 
мы вышли из магазина? Эти вопросы 
стали темой разговора корреспондента

«Красного знамени» Л. Мерцаловой и 
двух представителей прилавка цент
рального универмага — старшего про
давца, победителя социалистического 
соревнования, коммуниста Нины Ива
новны Гайворонской и ударницы ком
мунистического труда, кандидата в чле
ны КПСС, заведующей секцией Надеж
ды Ивановны Соколовой.

Корр.: Торговать совре
менно... Существует мос
ковский, ленинградский, 
львовский, таллинский, ли
пецкий и прочие варианты 
поисков новых форм рабо
ты, суть которых сводится
к. одному — как обслужить 
покупателя быстро и... кра
сиво. Делается ли что-либо 
в этом плане в самом круп
ном магазине областного 
центра?

Н. И. Гайворонская: Том
ского варианта пока еще 
нет. Но это не значит, что 
мы живем иными забо
тами. Действительно, сейчас 
вопрос ставится так: совре
менно торговать — значит 
обеспечить возможность 
клиенту тратить 'На покупку 
минимум времени'.

Театр, как ййвестно, начи
нается с гардероба, а мага
зин с обычной входной две
ри. Так вот, мы строго сле
дим, чтобы у нас четко рабо
тали все входы и выходы, 
чтобы. люди не толпились, 
не нервничали, еще не пере
шагнув нашего порога.

Всего несколько месяцев 
в универмаге существует 
метод комплексного обслу
живания (у нас таких ком
плексов пять, работающих 
по методу самообслужива
ния, что составляет 87 про
центов от общего плана ' то
варооборота), но уже сей
час можно сказать, как мно
го ценного принесло это нов
шество и тем, кто стоит за 
прилавком, и тем, кто нахо
дится по другую его сторо
ну. Прибавьте к этому 42 
дополнительные услуги, ко
торыми пользуются наши 
покупатели, —• глажение, 
подгонка изделий, мелкий 
ремонт, доставка товаров 
на дом, демонстрация моде
лей, уроки для хозяек и т. д., 
вплоть до продажи в залах 
ЦУМа билетов на зрелищ
ные представления.

Конечно, все это пришло 
не само собой, потребова
лась большая работа, и 
прежде всего изучение пе
редового опыта других го
родов. Большую- роль сы
грала творческая инициа
тива самих работников при
лавка. Одним словом, мы 
стремимся добиться макси
мальной рациональности, 
понимая, что время эконо
мит все — система указа
телей в торговых залах, 
бесперебойная работа касс, 
точные и вежливые от
веты продавцов-консуль- 
тантов. А раз человек быст
ро и спокойно приобрел не
обходимое, значит, мы успе
ем обслужить еще кого-то. 
Вот он, дополнительный 
резерв.

Корр.: Стало быть, эконо
мические показатели нахо
дятся в тесной зависимости 
от той самой вежливости, в 
которой, чего греха таить, 
наш покупатель испытывает 
острый дефицит?

Н. И. Соколова: Еще как! 
Сейчас работают наши спе
циалисты по НОТ, и мы уже 
хорошо знаем: совершится

или нет покупка — во мно
гом зависит от тех, кто про
дает.

Покупатель, как известно, 
бывает разный. Один — ре
шительный, деловой и, под
ходя к прилавку, мысленно 
он уже приобрел нужное. 
Другой—полон сомнений, не 
уверен в своем выборе. Мо
жно провести несложный 
эксперимент. Вот, к приме
ру, наша секция кино—фо
то—музыка. Если я покупа
телю, выбравшему, поло
жим, аккордеон, буду отве
чать нехотя, глядя поверх 
его головы, уверена: он уй
дет без покупки. А если 
улыбнусь, пройдусь пальца
ми по клавишам аккордео
на, а потом расскажу, на 
какой фабрике его сделали, 
подчеркну, что изделию 
присвоен Знак качества и 
т. д. — ему Останется только 
отбить чек в кассе.

Н. И. Гайворонская: О
культуре обслуживания го
ворили всегда, но зачастую 
только говорили. Как порой 
оценивают свой труд работ
ники торговли при подведе
нии итогов соревнования? 
Сопоставляют объемы това
рооборота — факт с планом. 
А все ли используются ре
зервы, удовлетворяется ли 
интерес покупателя, нако
нец, достаточен ли уровень 
кз'льтуры обслуживания 
в расчет не берется. Здесь, 
я думаю, упускается глав
ная задача, о которой гово
рил Л. И. Брежнев на XXV 
съезде КПСС: «От вас, от 
вашего труда во многом за
висит и благосостояние, и 
настроение советских людей. 
Помните об этом, работайте 
лучше и инициативнее, рав
няйтесь на передовиков». 
Именно с этих позиций ста
раемся смотреть на свой 
труд. Твое отношение к по
купателю, умение контакти
ровать. с ним, поиск и совер
шенствование мастерства — 
вот основные требования, с 
которыми мы подходим се
годня к оценке своей рабо
ты. И тут главным помощ
ником для нас стала недав
но введенная, так называе
мая система бездефектного 
труда. Суть ее заключается 
в том, что наш труд оцени
вается не оптом, скажем, 
по результатам месячного 
или квартального показате
лей, а ежедневно, учитыва- 

, ются и промахи, и инициа
тива.

Н. И. Соколова: Могу под
твердить примером, что на
зывается, из жизни. Если 
вы обратили внимание на 
последний выпуск. «Мол
нии», то, вероятно, замети
ли, что она благодарит за  
добрый труд наших лидеров 
социалистического соревно
вания. Сейчас проходит 
всесоюзный рейд «Ком
сомольского прожектора»: 
«За высокую культуру об
служивания». Мы тоже 
подключились. Еженедель
но пять членов штаба — 
представителей разных сек
ций проводят контрольные

проверки. О результатах со
общаем незамедлительно. 
В предыдущих «Молниях» 
рассказывали о недостатках 
в работе секции верхней 
муж'ской одежды. Кроме 
того, было замечено, что в 
секции металлической га
лантереи не всегда осуще
ствляется контроль за ассор
тиментом. И хотя просчеты 
подобного рода для нашего 
коллектива — явление ред
кое, тем не менее оно не мо
жет не настораживать, по
скольку такое попуститель
ство ь(Ьжет привести к пере
косам, за которые совсем 
недавно критиковала нашу 
область газета «Правда» в 
передовой статье «Главное 
— запросы покупателя».

Корр.: Опытные специали
сты все чаще говорят о том, 
что продавцу, естественно, 
имеющему специальное об
разование, необходима еще 
школа, где главными пред
метами была бы этика и 
психология. Как вы считае
те, зачем?

Н. И. Соколова: По-раз
ному ведь можно про
вести за прилавком поло
женные восемь часов. Наша 
профессия всегда на виду. С 
того момента, как только 
вошел в зал, встал за при
лавок — на тебя устремле
ны десятки глаз. Ты вступа
ешь во множество контак
тов с самыми разными 
людьми. Следовательно, ты 
должен быть грамотным и 
этически, обязан понимать 
психологию людей. А вот 
этому-то учат мало и в тех
никумах, И В торгово-про- 
сЬессиональных училищах. 
Конечно, нам многое пе
редали в свое время и 
сейчас передают наши стар
шие товарищи. Многое мы 
узнаем и в нашей школе 
торгового мастерства. При
ходят к нам и городские 
лекторы. Но, согласитесь, 
при современных требо
ваниях к сфере обслужи
вания этого мало. Нужна 
определенная система зна
ний по этике и психологии. 
Иначе невозможно держать 
свою марку в любых ситуа
циях. Работа у нас все-таки 
не из легких...

Н. И. Гайворонская: Не
давно отдел НОТ подсчитал: 
в будни ЦУМ посещает от 27 
до 30 тысяч человек, а в суб
боту цифра увеличивается 
почти вдвое (в такие дни 
продается товаров на 140— 
150 тысяч рублей). Нагрузка 
на одного продавца, напри
мер, в нашей секции «Подар
ки» в среднем 200—300 че
ловек. Каждые 3—5 минут— 
покупка. Любая покупка, 
естественно, радует не толь
ко покупателя, она — наш 
план. Секция «Подарки», 
кстати сказать, досрочно 
выполнила годовой и план 
трех лет пятилетки. Однако 
весь день на ногах, в напря
жении, к вечеру очень уста
ешь. И как важно тем не 
не менее не позабыть об 
особенности нашей профес
сии: покупатель всегда дол
жен чувствовать,, что мы его 
ждали, мы рады ему.

ПЛЕНУМ М АГА ДА Н СКО ГО  ОБКОМА КПСС
МАГАДАН, 26- декабря. 

(ТАСС), Сегодня состоялся 
пленум Магаданского обко
ма КПСС, рассмотревший 
организационный вопрос, 
За неудовлетворительную

работу по руководству обла
стной партийной организа
цией пленум освободил
С. А. ШайДурова от обязан
ностей первого секретаря 
обкома партии.

Пленум избрал первым 
секретарем Магаданского 
обкома КПСС Н. И .  Малько- 
ва, работавшего вторым се
кретарем Приморского
крайкома партии,

« К Р А С Н О Е  З Н А М Я » -  

НА ВСЕСОЮЗНОЙ УДАРНОЙ
(СПЕЦВЫПУСК № 29)

отношение к людям сниска
ли Людмиле Станиславовне 
большое уважение товари
щей. В 1975 году она была 
избрана депутатом Верхов
ного Соне-уг РСФСР и с вы
соким чувством долга вы
полняла депутатские обя
занности.

Л. С. Брекотнина была 
активным организатором 
комсомольской работы: воз
главляла одну из лучших в 
городе комсомольско-моло
дежных бригад, избиралась 
в состав областного комите
та комсомола, была делега
том XVIII съезда ВЛКСМ,

В 1977 году Л. С. Брекот
нина вступила в ряды Ком
мунистической партии.

Короткая, но яркая жизнь 
Людмилы Станиславовны 
Брекотниной навсегда со
хранится в памяти всех, кто 
ее знал.

В канун нового года вы
шел праздничный номер 
спецвыпуска газеты «Крас
ное знамя» на строительст
ве ТНХК.

Об успешном выполнении 
заданий уходящего года 
рапортуют, коллективы уп
равления энергоснабжения 
и строительно-монтажного 
управления № 15 Химстроя, 
треста Проммеханомонтаж.

Подведены итоги сорев
нования подразделений 
Химстроя и монтажных ор
ганизаций за ноябрь. Пер
вые места по группам” при
суждены рабочим управ
ления строймеханизации, 
МСУ-74, авторемонтного за
вода и управления произ
водственно . - техниче с к о й 
комплектации. Рядом опуб
ликовано сообщение о том, 
что комсомольско-молодеж
ная бригада Станислава 
Демидова из СМУ-14 управ
ления Химстрой стала ли
дером соревнования по ус

ловиям министерства и ЦК 
профсоюза за ноябрь.

«Решения Пленума ЦК 
КПСС — в жизнь!» — под 
этой рубрикой напечатано 
выступление секретаря
партбюро СМУ-15 управле
ния Химстрой Н._ А, Лубен- 
ца. Лозунг «План — закон» 
должен стать основным в 
идейно-воспитательной ' ра
боте партийных организа
ций строительства, счи-1 
тает, автор статьи.

Редакция спецвыпуска 
поместила в номере интер
вью с рабочими и бригади
рами, в котором они анали
зируют год уходящий и 
делятся планами на буду
щее.

Читателя, несомненно,, за
интересует предновогодняя 
подборка новостей Томско
го нефтехимического, опуб
ликованная на четвертой 
странице спецвыпуска.

В. ГРИНЬ.

ПОЗНАВАТЬ СОВЕТСКИХ ЛЮДЕЙ
— Вслед за «Малой зем

лей» и «Возрождением» я с 
большим вниманием прочи
тал воспоминания Л. И. 
Брежнева «Целина», — зая
вил в беседе с корреспон
дентом АПН вице-президент 
Общества «Япония—СССР», 
ректор института русского 
языка «Ниссо гакуйн» Му- 
раити Хориэ.

В Японии часто появля
ются мемуарные произведе
ния наших государственных 
и политических деятелей, 
Но воспоминания -Я.' И. 
Брежнева качественно от 
них отличаются. Советский 
руководитель повествует о 
Событиях, в которых сам 
непосредственно участвовал. 
Он рассказывает о своих 
встречах и беседах с про
стыми людьми, теми, кто 
обеспечил победу Советско
го Союва в войне с фашист
ской Германией, кто затем 
поднимал страну из руин 
войны, кто, наконец, пре
вратил голые степи Казах
стана в цветущий край.

Книга дает прекрасное
представление об ' Огромном 
размахе освоения казах
станской целины, о действи
тельно героическом труде 
десятков тысяч рабочих,

колхозников, интеллиген
ции. И их совместный труд 
позволил уже через два го
да после начала освоения 
целины вырастить урожай 
в миллиард пудов зерна, 
вместо планировавшихся 
600 миллионов пудов. Это 
наглядно демонстрирует 
правильность марксистско- 

, ленинского учения о союзе 
рабочего класса с крестьян
ством. Читая «Целину», лю
ди в капиталистических 
странах могут увидеть, ка
кие дела по плечу народу, 
не знающему социальной 
разобщенности.

В Японии часто говорят, 
что высокие темпы - роста 
японской : экономики после 
второй мировой войны при
несли пользу всему населе
нию. Я считаю, что это не 
так. В первую очередь ни* с 
чем не сравнимую выгоду 
получил монополистиче
ский капитал, и произошло 
ото в первую очередь за 
счет принесения в жертву 
жизненных интересов наро
да. А ознакомившись с 
«Целиной», видишь, что со
ветские люди получали за 
свой героический труд бес
платные дома, во вновь об

разуемых совхозах для них 
строились школы, больни
цы, детские сады и ясли.

Думаю, что для иностран
цев в воспоминаниях Лео
нида Ильича Брежнева со
держится очень интересный 
материал с точки зрения бо
лее глубокого познания со
ветских людей. На меня 
произвел неизгладимое впе
чатление рассказ о двух ве
теранах, потерявших во 
время войны обе ноги. .При
ехав на целину, они сели 
за рычаги тракторов. Един
ственное объяснение этому, 
на мой взгляд, может быть 
то, что в СССР человек Зна
ет, что его труд не исполь
зуется для обогащения дру
гих, и поэтому каждый на
ходит в работе' радость.

Во главе покорителей це
лины стоял незаурядный 
человек — Леонид Ильич 
Брежнев. И превращение 
Казахстана в важнейший 
сельскохозяйственный рай
он СССР свидетельствует о 
том, что руководство освое
нием целины осуществля
лось по-научному, правиль
но.

А. ГОРОХОВ.

Еждынародная
НФОРМВЦ1/1Я

Е П О М Т Е Р Ы  ТАСС и АПН с о об ща ют

ЗАЯВЛЕНИЕ ПРЕЗИ
ВАШИНГТОН. Президент 

Дж. Картер в беседе с жур
налистами в г. Плейнсе 
(штат Джорджия) оптими
стически оценил возможно
сти заключения в ближай
шем будущем американо
советского соглашения об 
ограничении стратегиче
ских наступательных воо
ружений. «В течение по
следней недели разногласия 
по соглашению об ОСВ бы
ли значительно сужены», — 
заявил Картер. Существует 
«пара спорных вопросов», 
сказал он, которые могут 
быть решены в рабочем по
рядке делегациями, веду
щими переговоры, и не по
требуют новой встречи на

уровне министров иност
ранных дел. «Сложности 
всех вопросов не могут быть 
преодолены с большой лег
костью. Для этого нужно 
время. Однако я настроен 
оптимистически и уверен, 
соглашение об ОСВ будет 
заключено», — подчеркнул 
президент.

По сообщению «Нью-
Йорк тайме», Дж. Картер 
заявил, что он разговаривал 
с госсекретарем С. Вэнсом 
после его возвращения из 
Женевы и он был вооду
шевлен встречей с минист
ром иностранных дел СССР 
А. А. Громыко. «Я думаю, 
что мы заключим соглаше
ние об ОСВ с СССР. Я по-

прежнему питаю на это на
дежду. Я и государствен
ный секретарь С. Вэнс от
нюдь не разочарованы ре
зультатами переговоров в 
Женеве».

Относительно советско- 
американской встречи на 
высшем уровне Дж. Картер 
сказал: «По моему мнению, 
она несколько отдаляется, 
однако на какой-то опреде
ленный период:. Я думаю, 
что существует хороший 
шанс на относительно ран
нюю встречу между мной и 
президентом Л. И. Брежне
вым. Однако я думаю, что 
она произойдет не в янва
ре».

Е Г И П Е Т :
П Л А Ч Е В Н Ы Е
И Т О Г И

КАИР, Приближение но
вого года не вызывает радо
стных чувств у египтян, на
дежды которых на решение 
многочисленных повсе
дневных проблем в уходя-, 
щем году не оправдались.

Проводимый египетским 
руководством курс на «уре
гулирование» ближневос
точного кризиса на сепарат
ной основе с Израилем не 
принес желаемых результа
тов. Вопреки обещаниям 
властей, минувший год не 
стал «годом’ мира» ни для 
Египта, ни для других на
родов этого региона.

Практически все арабские 
государства отвергли сепа
ратизм как метод’ ближне
восточного урегулирования 
и высказались за упрочение 
коллективных арабских дей
ствий. С осуждением курса 
на удовлетворение аппети
тов израильских правящих 
кругов выступают и многие 
общественные и политиче
ские силы в самом Египте, в 
том числе национально-про
грессивная (левая) партия, 
лидеры июльской револю

ции 1952 года, религиозные 
круги.

В результате проводимого 
властями внутри страны 
курса на реставрацию капи
тализма усилилось разме
жевание классовых сил, обо
стрились социальные кон
фликты. Богатство парази
тической буржуазии выгля
дит вопиющей несправедли
востью на фоне бедственного 
положения миллионов про
стых египтян, для которых 
свести концы с концами 
стало трудноразрешимой 
проблемой.

За истекший год Египет 
произвел продукции на мил
лиард египетских фунтов 
мегу,ше, чем потребил. 
Внешняя задолженность до
стигла астрономической 
цифры, приближающейся -к 
12 млрд, долларов. Страна 
оказалась в зависимости от 
американских и западноев
ропейских кредиторов. «Эк
сперты» из Международного 
валютного фонда и Между
народного банка реконструк
ции и развития имеют ре
шающее слово при опреде
лении экономического кур
са.

Транспортная проблема, 
жилищный кризис, безрабо
тица и рост цен стали хро
ническими болезнями егиг 
петского общества.

г о т о в я т
А Г Р Е С С И Ю

МЕХИКО. Диктаторский 
режим Сомосы в Никарагуа 
готовит новую . агрессию про
тив соседней Коста-Рики, 
стремясь путем провокации 
международного конфликта 
отвлечь внимание общест
венности от происходящих 
в своей стране трагических 
событий. Как сообщают ин
формационные агентства, к 
городу Ривас неподалеку от 
костаииканской границы 
перебрасываются никарагу
анские войска и боевая тех
ника. В районе границы, по 
сведениям печати, уже 
сконцентрировано около
2.500 солдат национальной 
гвардии — основного кара
тельного органа кровавого 
диктатора.

Более месяца назад после 
варварской бомбардировки 
авиацией Сомосы крестьян
ских поселков в Коста-Рике 
правительство этой страны 
разорвало дипломатические 
отношения с ' никарагуан
ским режимом. В последую
щие дни каратели Сомосы 
неоднократно нарушали
границу под предлогом 
«преследования» партизан 
Фронта национального осво
бождения им. Сандино.

Как свидетельствует выхо
дящий здесь ■ журнал «Тер- 
сер мундо», солдаты нацио
нальной гвардии действуют 
под непосредственным руко
водством американских  ̂ во
енных советников — голово
резов, набивших руку на 
расправах с мирным насе
лением в годы войны во 
Вьетнаме. Вместе с ними, 
отмечает журнал, в Ника
рагуа прибыло немало наем
ников из других стран. Так, 
например, главным совет
ником национальной гвар
дии в Манагуа является не
добитый гитлеровский на
цист Г. Вагнер. В нацио
нальной гвардии и в орга
нах безопасности нашли 
пристанище прошедшие 
специальную подготовку в 
Соединенных Штатах ку
бинские контрреволюционе
ры. Кроме того, многие спе
циальные подразделения 
Сомосы прошли курс обуче
ния на американских воен
ных базах в зоне Панамско
го канала или непосредст
венно в США.

«Терсер мундо» приводит 
свидетельство одного из ру
ководителей Фронта нацио
нального освобождения им. 
Сандино И. Монтенегро 
Баэса, который сообщил о 
частых случаях перехвата 
партизанскими радистами 
приказов противника на 
английском языке.

ПРОГРАММА СЭВ — В ДЕЙСТВИИ
МНР. Дархан по праву ного комплекса и промыш- публика. Продукция этой

называют городом интерна- ленности города. фабрики, обрабатывающей
циональной дружбы. Шесть , Т.ак’ овчинно-шубную за год более 700.000 шкур,

фабрику дарханцам помо- нашла спрос на многих
стран социалистического гали строить специалисты зарубежных рынках, 
содружества, в том числе из Болгарии. Все оборудо-» НА СНИМКЕ: в одном из 
СССР, участвуют в созда- вание поставила Герман- цехов предприятия, 
нии и расширении жилищ- екая Демократическая Рес- Фото АДН — ТАСС.

РОЖДЕСТВЕНСКАЯ ИСТОРИЯ
«Власти приказали: пре

кратить в школе телесные
наказания».

Где и когда могла по
явиться такая грозная офи
циальная запись? В бурсе? 
В средневековой медресе? 
В темном и тяжелом захо
лустье позапрошлого века?

Не совсем так. Это не 
запись в школьной кни
ге. Это — заголовок в 
нью-йоркской газете. Напе
чатан он перед самым рож
деством, за несколько дней 
до начала 79-го года XX  
столетия. И речь идет о 
школе, находящейся в горо
де Ныо-Сити в двух десят
ках миль от Нью-Йорка.

Школа эта — частная. В 
ней учатся эмоционально 
неуравновешенные дети. И 
вся история, может быть, 
вообще не выплыла бы на
ружу, если бы директор 
школы не объявил о повы
шении, платы за обучение.

Кто-то из родителей, уг
нетенных этой новостью, 
решил пожаловаться в де
партамент образования 

Нью-Йорк, Началось

расследование, и выясни
лось следующее. Директор 
школы твердо придержи
вается средневековых взгля
дов на воспитание. Из тра
диционных способов воз
действия на детскую душу 
предпочитает резкий окрик, 
порку (в классическом ви
де, перед всеми детьми — 
чтобы в назидание другим, 
со снятием штанов — чтобы 
больней и обидней), удары 
по внутренней стороне бе
дер, болевые сжатия ног
тей на пальцах рук и т. п. 
Однако в школе, как ни 
странно, нет карцера. В этом 
заключается одна из глав
ных новаций директора. 
Вместо карцера введено 
другое: на провинившегося 
надевают глухой шлем, за
крывающий не только голо
ву, но и лицо. Скептически 
настроенный читатель мо
жет сказать: ничего, мол, 
нового, старый способ пыт
ки, дошедший до наших 
времен через фильм «Же
лезная маска». Но такое за 
явление будет поспешным. 
Шлем американского педа

гога отличается тем, что не 
пропускает ни света, ни 
звука. Другими словами — 
карцер, который всегда с 
тобой.

Еще одно усовершенство
вание. В некоторые шлемы 
вмонтированы • динамики. 
Нажатие кнопки — и ребе
нок оглушен звуком (прав
да, вот тут директор дейст
вительно не оригинален, 
автору этих строк приходи
лось слышать о пытках зву
ком в салазаровской тюрь
ме Кашиае под Лиссабоном).

В распоряжении педагога 
сеть еще резиновые наруч
ники, кандалы, но ,это уж 
так, мелочь...

Докладывая о своей си
стеме воспитания несколько 
оторопевшим журналистам, 
директор школы объяснил, 
что «как всякое новшество» 
его метод может вызывать 
«противоречивые оценки». 
Он сказал также, что его 
Система «сбалансирована»: 
он наказывает детей за  
плохие поступки и стиму
лирует хорошие.

— Чем? — спросили его.

— В порядке поощрения 
я даю им есть и пить, — от
ветил, не смущаясь, сей пе
дагог.

Я не знаю, чем закончит
ся история с «новатором». 
Пока что выяснилось попут
но, что среди педагогиче
ского и медицинского пер
сонала в школе процент лю
дей, имеющих . разрешение 
заниматься преподаванием 
или медициной, как ■ сказа
но в официальном отчете, 
«недостаточен».

Обычно рождественская 
история должна быть груст
ной и про бедных людей. В 
этом смысле моя коррес
понденция лишь наполови
ну отвечает требованиям 
жанра. То, что она груст
ная — и очень грустнаяО), 
— сомнению не подлежит. 
Но она, каюсь, не про бед
ных.

За обучение ребенка в 
этой школе родители платят 
в год 31 тысячу долларов!

А сыр-бор разгорелся из- 
за того, что директор объ
явил о повышении платы 
до 38 тысяч.

Тут, правда, осуждать пе
дагога нельзя: переносные 
карцеры-то нынче почем?

Г. БОРОВИК,
Нью-Йорк.

Трагедия Сальвадора
ПАНАМА. Народ Саль

вадора переживает под
линную трагедию. Пре
следование инакомысля
щих, насилие, пытки и 
убийства возведены в 
ранг государственной по
литики. Об этом говорит
ся в распространённом 
здесь заявлении «Народ
ного революционного 
блока» Сальвадора" — 
прогрессивной организа
ции, объединяющей ра
бочих, крестьян, препо
давателей, учащуюся 
молодежь.

Только в этом году, от
мечается в документе, от 
рук карателей диктатора 
Карлоса Умберто Ромеро 
погибло свыше 50 чело
век. С ноября прошлого 
года 1.050 сальвадорцев, 
обвиненных в так назы
ваемых «государствен

ных преступлениях», бы
ли брошены в тюрьмы и 
концентрационные лаге
ря. Их единственная «ви
на» состоит в том, что 
они являются членами 
различных демократиче
ских организаций.

£
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ТЕЛЕВИДЕНИЕ
В  Р О Л  и
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Ученики садятся за пар
ты. Урок в третьем классе 
ведет заслуженная учи
тельница РСФСР Л. И. 
Павленко. И не знают маль
чишки и девчонки о том, 
что ’ за ходом урока наблю
дают десятки глаз будущих 
педагогов, студентов. Нс в 
школе, а у себя, к аудито
рии института. Идет телеви
зионная трансляция заня
тия; .

Три года назад. пришел б 
педагогический . ; институт. 
Владимир Васильевич Пан
ков. Выпускник института 
радиоэлектроники;. и элект
ронной техники знал в . со
вершенстве радиотехнику и 
был знаком с телевизион
ными устройствами. Роди
лась у него идея органи
зовать телевизионную связь

«вуз — школа». Идея эта 
была поддержана.

Началось с нуля. Приоб
рели. двухканальную теле
визионную установку.
Сколько беготни и хлопот 
было у Владимира Василь
евича, прежде» чем он до
бился разрешения проло
жить подземный кабель от 
школы до института! Это 
сделали с помощью сту
дентов физико-математиче
ского факультета.

В первоначальной однока
нальной системе оказался 
недостаток. Студенту нуж
но видеть не только класс, 
но и учителя. Решили пе
рейти на двухканальную 
систему. В этом случае по 
одному телевизору виден 
учитель, по другому — изо
бражение класса. В инсти
туте создали совет по тех

ническим средствам обуче
ния, который поддерживал 
Панкова и его помощников. 
Необходимо было оборудо
вать аудиторию для сту
дентов, снабдить ее телеви
зорами и другими техниче
скими средствами.

А нельзя ли расширить 
эту телевизионную систему 
«вуз — школа»? Т.ак появи
лась идея создания единой 
информационной системы 
телевизионной студии. Не 
обходимо было установить в 
зонах отдыха института 
телевизоры, приобрести но
вый передатчик, нужна бы 
ла новая звуковая система.

И с этой работой Панков 
справился-. 1 М ая  1977 года 
-ректор института В. И. Ли 
монов поздравил своих. сту 
дентов с Днем международ
ной солидарности трудя
щихся по институтскому те 
левидению.

И теперь студенты, уви
дев на экранах надпись 
«Показывает ТГПИ» и ус
лышав голос диктора, оста 
навливаются у телевизоров 
и с интересом просматрива
ют все передачи.

Огромная работа продела
на доцентом кандидатом 
технических нау^г . В. В. 
Панковым, Уже три года не 
знает он, что такое летний 
отпуск. Приобретена новая 
пятиканальная телеустанов
ка, смонтирован централь
ный пульт управления.

— Хочу оборудовать еще 
три школьных кабинета — 
физики, химии и математи
ки, а если смогу, то переве
сти все кабинеты института 
на телевизионное обслужи
вание, — говорит. Владимир 
Васильевич. — А выглядеть 
это будет’ так; звонит пре
подаватель из своего каби
нета на центральный .пульт, 
где работают 6—7 операто
ров, и по его просьбе дают 
на экран телевизора любой 
кйносюжёт, - видеозапись 
или урок непосредственно 
из школы.

Будем же верить, что сбу
дется мечта Владимира Ва
сильевича. А. ТАЕНКОВ.

* * *
ПА СНИМКАХ: В. В.

Панков настраивает обору
дование; диктор институт
ского телевидения Ольга 
Коткэ начинает передачи. 

Фото А. Петрова.

СВОБОДНОГО
ВРЕМЕНИ
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Ребячьи голоса, словно 
радуясь. - своей » звонкости, 
взвивают песню под своды 
зала: - ,

«К а з а к и , к а за к и ,
Едут , едут п о  Б е р л и н у
Н а ш и  к а за к и ...»
— Тише, тише, — останав- 

-лива.ет , хор дирижер. — 
Здесь нужно петь так, что
бы создавалось впечатление 

' уходящего вдаль взвода. 
Давайте, еще раз попробу
ем.
.. . Александр Трофимович 
помогает - своим ученикам 
зрительно представить пес
ню, осознать дух военного 

-. времени. Поэтому идет на
пряженная. работа над каж
дым словом и каждой но
той. И ребята, поняв * пес- 

-ню, поют все лучше. Еро
хин сам прошел длинный . и 
трудный путь военных до
рог. Был в Белоруссии, в
Восточной Пруссии, закон
чил войну в Берлине. Но да
же в те трудные годы 
Александр Трофимович не
расставался с песней и пля
ской, которые полюбил с
детских лет и без которых 
не мыслил своего существо
вания. С аккордеоном вер
нулся он в Томск в 1945 го
ду и с тех пор щедро де-. 
лится богатством души с
ребятами. .

В тяжелые послевоенные 
годы среди всех забот у ре
бят томской школы № 4 3  

одна забота была любимой 
— повторять ноты, успевать 
на репетицию, на очередной 
концерт. Хор пел под акком
панемент неизменного ак
кордеона, на клавиши кото
рого нажимала белокурая 
школьница, ныне диктор 
Томского телевидения Ири
на Кречмер. Много играл 
на этом аккордеоне Витя 
Дубошин, в дальнейшем 
ставший солистом Орен
бургского народного хора.

Однако со временем вме
сто аккордеона на сцене по
явился оркестр народных

ДАР, ОТДАННЫЙ ДЕТЯМ
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инструментов. В руках 
школьников зазвучали дом
ры и балалайки. Оркестр 
был делом добровольным, но 
ученики прямо-таки жили 
самодеятельностью, отдава
ли ей все свободное время. 
А. Т. Ерохин с особым удо
вольствием вспоминает,' что 
даже на перемене ребята 

• прибегали в музыкальный 
кабинет «пощипать стру
ны»! Зародившаяся в стенах 
школы любовь к народным ' 
инструментам ' осталась на 
всю жизнь: Женя Бахтин в 
1947 году впервые увидел 
домру и до сих пор (а сей
час он кандидат медицин
ских наук) участвует в ор
кестре народных инстру
ментов Дома культуры 
«Академия» в Новосибир-.. 
скй. Коля Кузьмин из 
школьной самодеятельно
сти поступил в музыкальное' 
училище, затем в консерва
торию и в настоящее вре
мя является солистом орке
стра народных инструмен
тов Новосибирского телеви
дения и радио: -;

Летели годы... Менялись 
ученики... Но всегда и вез
де участники самодеятель
ности, руководимой А. Т. 
Ерохиным, знали, что толь
ко отличная дисциплина и 
большая трудоспособность 
могут принести желаемые 
результаты. Школьники
выступали с концертами в 
городе и перед труженика
ми села, одновременно по
могая им в уборке урожая. 
Свободное время учащихся 
превратилось в полезное ' 
время. И ведь что инте
ресно, в «ерохинских» кол
лективах обычно не было 
неуспевающих. Самодея
тельность духовно обогаща
ла и дисциплинировала.

Однажды ребята решили 
собственными силами поста
вить оперу-сказку Ц. Кюи 
«Красная Шапочка». С этого 
времени участниками
школьной самодеятельности 
стали и родители. С волне
нием и праздничной при
поднятостью они готовили 
декорации и костюмы ■ для 
«артистов». Опера прошла с 
огромным успехом и, безус

ловно, сыграла большую 
роль в эстетическом воспи
тании школьников.

После постановки оперы 
директор музыкального
училища подарил Алек
сандру Трофимовичу ди
рижерский пульт, кото
рый теперь , уже . .много 
лет, как и легендарный ак
кордеон, следует , за своим 
хозяином.

Н а. музыкальном вечере, 
посвященном творчеству 
М. И. Глинки, звучали «Ты, 
соловушка, умолкни», «Жа
воронок», песня Вани и ро
манс Антониды, интродук
ция и. знаменитый хор 
«Славься» из оперы «Иван 
Сусанин». На вечере, по
священном памяти П. И. 
Чайковского, исполнялись 
«Сладкая греза», «Неаполи
танская песенка», вальсы 
из балетов «Спящая краса
вица» и «Лебединое озеро», 
танец маленьких лебедей, 
хорь: -крестьян из оперы
«Евгений Онегин» и даже 
сцена из I действия этой 
оперы..

Чтобы подготовить такие 
программы и исполнять 
серьезные классические
произведения силами уче- 
ников,. нужно было иметь 
большую смелость и боль
шую веру в энтузиазм ре
бят. Одна из участниц этих 
вечеров, Наташа Ильиных, 
прислала А. Т. Ерохину те
леграмму: «Я завидую тем, 
кому. вы сейчас раскрывае
те прекрасный мир музы
ки. Наши уроки, репетиции, 
концерты не забуду никог
да».

. Сегодня в прекрасно 
оформленном кабинете на
родных инструментов дет
ской музыкальной школы 
№ 2 собираются ученики на 
очередную репетицию ор
кестра. В оркестре более 60 
человек. Здесь и малыши, 
едва научившиеся держать 
балалайку, и учащиеся вы
пускных классов. Скоро 
очень ответственный кон
церт, посвященный 375-ле
тию родного города. Ребята 
внимательно прислушива
ются к замечаниям своего 
учителя, ' этого строгого,

требовательного и вместе 
с тем доброго и веселого 
человека.

\— Если педагог горит, 
утверждает Александр Тро
фимович, — ему хватит теп 
ла для детей. Если же он 
сам только теплится, ему 
никого не зажечь!

Видимо, много этого огня 
у Ерохина, потому что вез 
де, где он появляется, воз 
никает живой интерес к на 
родной музыке. Даже в 
Крыму, в санатории во вре 
мя отпуска этот неугомон 
ный человек сумел занять 
досуг отдыхающих лекция' 
ми о народной песне и на 
родных инструментах.

Хватает душевного огня у 
А. Т. Ерохина и для детво 
ры дома, в котором он жи 
вет. Нет-нет, да и появится 
Александр Трофимович со 
своим аккордеоном во дво
ре. И на всю округу разли 
ваются ребячьи голоса в та 
ких импровизированных 
концертах.

В последнее время внима
ние социологов, педагогов 
психологов все больше при 
влекает проблема использо 
вания свободного времени 
подростков. От эффективно
сти ее решения в огромной 
степени зависит воспитание 
гармонически развитой лич
ности.

Порой приходится ветре 
чаться со стремлением за
нять свободное время детей 
и подростков суммой чисто 
развлекательных мероприя 
тий. Налицо самые добрые 
побуждения, но степень от
дачи от таких программ 
иногда не очень велика. 
Жизненная позиция А. Т, 
Ерохина, который видит в 
развитии детского самодея
тельного творчества не раз 
влечение, а серьезное дело 
стремится не просто занять 
детей в свободное от при
готовления уроков время, а 
обеспечить их эстетиче
ское развитие, является пре
красным образцом практи 
ческого воплощения в 
жизнь идей коммунистиче
ского воспитания.

Т. КУПЕРТ, 
музыковед.

В С О В Е Т Е  
В Е Т Е Р А Н О В

Состоялось отчетно-вы
борное собрание Томского 
городского совета ветеранов 
Великой Отечественной вой
ны и труда, на котором с 
отчетным докладом вы
ступила председатель сове
та В. А. Чубрик. Докладчик 
и участники прений подроб
но обсудили работу совета, 
задачи по коммунистиче

скому воспитанию молоде 
жи, где многое могут сде
лать ветераны. Намечены 
пути дальнейшего улучше
ния работы . совета, избран 
новый его состав. Особо 
были обсуждены задачи ве
теранов войны и труда в на
чавшейся избирательной 
кампании по подготовке к 
выборам в Верховный Со
вет СССР.

В работе собрания принял 
участие секретарь горкома 
КПСС А. К. Черненко.

В. вонотков.

Н О В Ы Й  М А Г А З И Н
открылся на днях в селе 
Бакчар. Он предназначен 
для обслуживания мелиора
торов ПМК-9, которые его 
и построили.

По-ударному трудились 
на этом объекте штукату
ры-маляры 3. И. Буторина, 
Н. А. Никитина, Л. Н. Чу

гуевская. Возглавлял рабо
ты мастер А. К. Маслов. 
Большую помощь мелиора
торам оказали студенты — 
бойцы строительного отря
да ТИАСУРа.

. Н. КУЛЕШ, 
начальник ПМК-9.

Бакчарский район.

Т ем а  с е м и н ар а  —проф илактика
На днях в Доме ученых 

состоялось . совещание-семи
нар председателей советов 
профилактики, советов опор
ных пунктов, товарищеских 
судов, начальников штабов 
добровольных народных
дружин города. Семинар, 
организованный ■ горкомом 
КПСС, открыл заведующий 
отделом административных 
органов горкома - О. М. Ер
шов. Были рассмотрены, во
просы дальнейшего совер
шенствования форм и мето
дов работы общественных

формирований по предуп
реждению правонарушений 
и усилению профилактиче
ской деятельности по месту 
жительства трудящихся.

В семинаре приняли уча
стие сотрудники областной 
прокуратуры, управления 
внутренних дел, отдела юс
тиции, ученые юридическо
го факультета университета. 
С докладом выступил заме
ститель начальника управ
ления внутренних дел А. Г. 
Кучумов.

Сообщения по различным 
вопросам совершенствова
ния работы общественных 
организаций, призванных 
бороться с негативными 
проявлениями, сделали до
цент юридического факуль
тета А. И. Чернышёв,, со
трудники областной проку
ратуры В. Н. Морозова, 
Ю. Н. Шихов, судья Киров
ского народного суда Л. В. 
Бабич, начальник отдела 
охраны общественного по

рядка УВД С. Ф. Моисеен
ко.

Затем состоялся обмен
опытом работы. Собравшие
ся с большим интересом за
слушали выступления заме
стителя председателя совета 
профилактики манометро
вого завода Б. Ф. Новикова, 
заместителя председателя 
опорного пункта завода
«Сибэлектромотор» В. Н. 
Каштанова, председателя 
товарищеского суда автоко
лонны № 1977 Н. Н. Пер
шина.

На вопросы ответил за
меститель прокурора обла
сти Б. П. Логинов.

Во всех коллективах го
рода предполагается прове
дение рабочих собраний, 
намечены дополнительные 
меры по совершенствованию 
форм и методов предупреж- 

, дения правонарушений. Ос
новное внимание будет уде
лено индивидуальной про
филактической работе в 
неблагополучных семьях, с 
трудными подростками, 
шефству и наставничеству.

Г. ПЕНТЕГОВ,
заместитель начальни

ка отдела юстиции.

СПОРТ СПОРТ

На приз газеты «Советская Россия»
В Новосибирске состоя

лись зональные соревнова
ния по конькобежному 
спорту на приз газеты «Со
ветская Россия». Борьба за 
право выступать в финаль
ных стартах развернулась 
на дистанциях 1.000 и 5.000 
метров у мужчин и 1.000 и 
3.000 метров у женщин. Ко
роткие дистанции не при
несли успехов томрким 
спортсменам. Зато на ляти- 
километровой дистанций по
бедителем стал студент 
ТИСИ мастер спорта СССР 
Петр Петров. Его резуль
тат — 7 минут 49,5 секунды. 
Он также занял третье ме
сто по сумме двух дистан
ций и получил путевку в

финал, который состоится в 
г. Коломне.

В командном забеге на 
десять километров, наши 
спортсмены — мастера спор
та П. Петров, В. Гладков, 
В. Кузьмин, Р. Осин заня
ли третье место, проиграв 
коллективам Иркутска и 
Омска. В итоге двухдневной 
борьбы томская команда 
заняла четвертое место 
(впереди — Иркутск, Омск, 
Красноярск).

Слабо выступила женская 
команда, которая заняла 
пятое ме'сто, мужчины в 
своем зачете были третьи
ми.

5 А. ВАЛУЕВ.

СОСТЯЗАНИЯ ЮНЫХ БОРЦОВ
Первенство области среди 

школьников по классиче
ской борьбе, проводимое об
ластным отделом народного 
образования, привлекло на 
ковер около 200 участников. 
Среди них были ребята из 
Томска, Стрежевого, Асина 
и других населенных пунк
тов области. Поединки, при
званные выявить победите
лей в двух возрастных 
группах, вылились в инте
ресное и увлекательное зре
лище.

Лучшими в младшей груп
пе оказались: И. Черепов-
ский (школа .№ 11), А. Ко
стык (школа № 42), В. Пи- 
липе! шов (школа № 37), 
Н. Рябинин (Стрежевой), 
В. Антух (школа № 88), 
О. Осокин (школа № 14), 
А. Юрченко (школа № 14),

С. Ефремов (Новорождест- 
венка), А. Акулян (Стреже- 
вой), В. Петров (школа 
№ 48).

В старшей группе первен
ствовали: Н. Громашев
(школа № 88), П. Веснин 
(школа № 38), Н. Головасти
ков (школа №  47), В. Коро
вин (школа № 27), А. Карма
нов (школа № 3), М. Ковалев 
(школа № 54), П. Покасов 
(школа № 6), Г. Лапко (шко
ла №  11), С. Вершинин, 
А. Прохоренко (школа 
№ 28), И. Конев (школа 
№  86).

Впереди у ребят ответст
венное испытание — зональ
ные соревнования среди 
школ Министерства просве
щения РСФСР, которые со
стоятся в г. Барнауле.

В. ПОНОМАРЕВ.

В общественной 
приемной редакции 

газеты
•Красное знамя»

29 декабря в обществен
ной приемной редакции га
зеты «Красное знамя» со
стоится очередной прием 
трудящихся с 10 до 13 часов. 
Прием ведет член Сёюза 
журналистов СССР Н, А. 
Василенко.

Извещение
2 января 1979 года в 16 

часов в зале заседаний Со-) 
ветског^ райкома партии 
(пер. Батенькова, 6) прово
дится очередное занятие в 
районной школе народных 
контролеров по теме: «Конт
роль за выполнением разра
ботанных в соответствии с 
указаниями XXV съезда 
КПСС планов повышения 
качества выпускаемой про
дукции и выполняемых ра
бот».

На занятие приглашаются 
председатели головных
групп народного контроля, 
их. заместители и начальни
ки штабов «Комсомольского 
прожектора» предприятий, 
организаций и учреждений 
Советского района.

Т В
ЧЕТВЕРГ, 28 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
- «Русская.. речь». 

17.о0. Всесоюзные соревно
вания по лыжному спортг. 
Женщины. 5 км. • ■'

ТОМСК
18.35. «Коммунист и время». 

Рассказываем о XVII област
ной .. партийной конференции. 
19.15. Цв. «Страницы 'велико
го подвига». 19.45. «Слово 
сдержали». В бригаде лауреа- 
ТАГосударственной премии 
СССР делегата областной, пар
тийной конференции А. Анд
рианова.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире». 

20.30.- «Ленинский универси
тет миллионов». «Подвиг пар
тии — подвиг народа*. По ма
териалам книги тов. Л. И. 
Брежнева «Целина».

ТОМСК
21.00. Новости.

МОСКВА
21.10, К 80-летию МХАТа. «О 

нашем театре*. Документаль
ный фильм. Вступительное- 
Слово главного режиссера 
театра, народного артиста 
СССЦ О. Н. Ефремова. 22.30. 
«Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.35. «БолЫцбй счет стра
ны». Документальный фильм. 
18.45. «Концертйый зал теле: 
студии «Орленок». 19.30. 
«Жизнь науки»- 20.00. «Б каж
дом рисунке — солнце». 20..15. 
«Сегодня в мире». 20.30. . «Ле
нинский университет миллио
нов*.

ТОМСК
21.00. «Трудрдьнр обязатель

ства — досрочно». Репортаж 
из лесозаготовительной брига
ды В. И. Гречнева с Томского 
ЛИК. 21.15. Цв. Литературная 
композиция «Что. моя Кюхля?». 
Читает артист театра имени 
Моссовета А. Адоскин. 22.05. 
Новости.

радио
ЧЕТВЕРГ, 28 декабря

7.36. Обзор последних изв.( 
стий. 7.44. «Родному городу,- 
высокую дисциплину труда 
быта». 9.15; По страницам Та 
зет «Красное знамя» й «Моле 
дой ленинец». 9.31. у  мн-крс 
фона — художественная са 
модеятельность, 9.45. . «Пе 
репись населения — д'ел, 
каждого из нас». Выступлени 
заместителя начальника ста 
тистического управления
Томской области П. А. ЯвОр 
ского. 19.50. Последние изве 
стйя. 20.01. Радио — сельеййь 
слушателям. Новогодние ин
тервью с передовиками сорев 
новация.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

m

у & 1 Т г а н а
2 8 _декабря. — ’ . «Сирано Де 

Бержерак» — 19(30.

ш
тттпт

«ЕЛ КА-79».
Бал-концерт для учащихся 
профессионально -  техн иче-  
ских училищ- 1— в 18 часов.

D K 1
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Черная береза» (две серии) 
— 8-30. 12-40, 15-30. 18-20,
20-55. «Бешеное золото» — 11.

имени М. ГОРЬКОГО
«Пятое время года» — 9,

10-50. 12-40. 14-30. 16-20. 18-10, 
20 21-50. «Обочина» — 9,
10-50’ 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20. Кинопанорама. В . заключе
ние — кинокомедия «Живите 
в радости» — 22. Зал кино- 
хоойики. «Безграничное дове- 
рие партии и народа». «Во 
имя мира и прогресса»
14-25, 16-35, 18-45. «Шаги к

Олимпу», «Весенний снег», 
«Олимпийский прицел» — 9,
10-05, 11-10, 12-15. 13-20, 15-30,
17- 40.

«ОКТЯБРЬ»
«Сюда не залетали чайки»

— 9 10-50. 12-40, 14-30. 16-20,
18- 10, 20. 21-50. «И ты уви
дишь небо» — 8-50, 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20. 22.
«Удивительный заклад» — 
10-30.

«ПИОНЕР»
«Усатый нянь» — 9, 10-40, 

12-20, 14, 15-40, 17-20. «Игра 
без ничьей» ~~ 19, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Игра без ничьей» — 9,

10-40, 12-20, 14-10, 16, 17-40,
19- 20, 21. «Человек, которому
везло» — 9, 12-20. 14-10, 16,
17-40, 19-20, 21. «Пузырьки» —
10-40.

«СИБИРЯК»
«Армия Трясогузки снова в 

бою» — 9-20. «Загадочное по
хищение» -v И, 12-40, 14-20,
16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД»

«Долгое возвращение» —
17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
• пос. НОВОГО 

«Наконец-то мы понимаем 
ДРУГ друга» — 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Вендетта по-корсикэнски»
: — 15, 16-50,. 18-40, 20-30.

~ Томский 'драматический театр 8
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2 (вторник),
17 (среда) , В. Маяковский

«КЛОП»
.. 3 (среда),
14 (воскресенье) Робер Тома

«ВОСЕМЬ ЛЮБЯЩИХ ЖЕНЩИН»
4 (четверг),
9 (вторник),. ■
23 (вторник) ; . . . .  К. Хоинский

«НОЧНАЯ ПОВЕСТЬ»
5 (пятница), ■•■■■■■
10 (среда), Д- Иопузлл

«МИССИС ПАЙПЕР ВЕДЕТ СЛЕДСТВИЕ»
6 (суббота),
13 (суббота),
25 (четверг) Н, Гоголь

«ЖЕНИТЬБА»
7 (воскресенье) Г. Полонский

«ДРАМА ИЗ-ЗА ЛИРИКИ»
9 (понедельник),
18 (четверг),;. ,
21 (воскресенье),
30 (вторник) . " ф  А, Арбузов

«В ЭТОМ МИЛОМ СТАРОМ ДОМЕ»

Гл. режиссер театра--- Ф, ГРИГОРЬЯН.
Начало спектаклей: дневных — в 12 часов; вечерних

12 (пятница),
20 (суббота),
21 (воскресенье, утро)
26 (пятница) Б, Брехт

«МАМАША КУРАЖ И ЕЕ ДЕТИ»
19 (пятница),
27 (суббота) Э, Ростан

«СИРАНО-де-БЕРЖЕРАК»
11 (четверг) А. Вампилов

«ПРОШЛЫМ ЛЕТОМ В ЧУЛИМСКЕ»
31 (среда)
Премьера

М, Мейо, М. Энникен 
«ЛГУНЬЯ»

24 (среда),
28 (воскресенье) С. Залыгин

«СОЛЕНАЯ НАДЬ*
14 (воскресенье, утро)
Премьера Т. Габбе

«ОЛОВЯННЫЕ КОЛЬЦА»,

в 19-30. Центральная касса работает без выходных дней
s' с 11 до 20 часов. Телефоны: заместителя директора 2-21-60, администратора 2-28-46, кассы .2-29-04.

Томская счетоводно-бух
галтерская школа принима
ет учащихся на курсы под
готовки бухгалтеров про
мышленного, бюджетного 
учета, счетоводов, операто
ров ' вычислительно-клавиш
ных машин.

Обращаться: г. Томск, Ма- 
кушина, .14, тел. 5-35-60.

Производственная мастер
ская Томскреставрация 
приступила к заключению 
договоров на реставраци
онные работы, выполняе
мые в 1979 году. Заказчи
кам, включенным в план 
работ, необходимо до 1 ян
варя 1979 года заключить 
договоры.

Передвижная механизи
рованная колонна № 758 
треста Томсксельстрой мо
х-сет продать или сдать в 
аренду исправные жилые 
вагончики в любом количе
стве.

Обращаться: г. Томск-15,
ул. Угрюмова, 7,

Дирекция и обществен
ные организации Государ
ственного подшипникового 
завода извещают о смерти 
бывшего начальника фи
нансового отдела завода

БЕРМАНА
Бенциона Замвильевича

и выражают соболезнова
ние семье.

Вынос тела — 28 декаб
ря, в 14 часов, из кварти
ры покойного (г. Томск, ул 
Пушкина, 52-а, кв. 12).

Коллектив Томского от
деления института Энерго- 
сетьпроект выражает со
болезнование Ю. И. Чердын- 
цевой по поводу смерти ее 
матери

похилко
Христиньи Федоровны..

Управление внутренних 
дел с глубоким прискорби
ем извещает о безвремен
ной— кончине старейшего 
работника управления, чле
на КПСС с 1949 года

ШАРОВАТЫХ 
Георгия Ивановича

и выражает соболезновав 
ние семье-и близким покой
ного.
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